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EDITORIAL

Há pessoas que esperam pelo aumento 
do salário mínimo da mesma forma 
como esperam pelo Natal para ganhar 

presentes. No entanto, o salário mínimo está 
longe de ser um presente para os brasileiros, 
daqueles que são gostosos de ganhar e dos quais 
cuidamos.
O Governo Federal anunciou ontem, 29, o 
reajuste no salário mínimo. De R$ 678, o 
salário passa a ser de R$ 722,90 em janeiro de 
2014. Apesar dos ganhos, o mínimo ainda está 
longe de cumprir seu papel constitucional. E 
disso todos sabem.
De acordo com os cálculos do Departamento 
Intersindical de Estatística e Estudos 
Socioeconômicos (Dieese), o valor necessário 
para que cada cidadão arque com suas despesas 
básicas como moradia, alimentação, educação, 
saúde, lazer, vestuário, higiene, transporte e 
previdência social é de R$ 2.750,83, ou seja, 4,06 
vezes o mínimo em vigor atualmente, de R$ 678.
O reajuste, desta vez, é de 6,62% em relação ao 
salário atual. O impacto nas contas públicas será 
de R$ 29,2 bilhões no próximo ano. Porém, o 

impacto do salário nos bolsos dos brasileiros nem 
chega a ser sentido. Não é de hoje as reclamações 
sobre os impostos e produtos cada vez mais caros 
nos mercados.
A máxima é que os aumentos favorecem o 
crescimento do mercado interno. Com mais 
dinheiro em circulação, o mínimo vai, ao mesmo 
tempo, pressionar os índices e manter os empregos 
no mercado interno. Já o maior perigo é a 
inflação.
Sempre que o salário mínimo aumenta, os 
consumidores já sabem que os preços dos 
alimentos também vão subir. O problema é que 
a desproporção é notável. Com R$ 44, o efeito 
na economia pessoal é pequeno e os ajustes dos 
produtos são mais ferrenhos.
A defasagem entre o reajuste do salário 
mínimo e aumento real dos produtos básicos 
consumidos pela população trabalhadora é 
ainda maior, ainda mais quando se considera 
que os gastos com alimentação chegam a 
ultrapassar 50% dos ganhos da imensa 
maioria dos trabalhadores que ganham o 
equivalente a até dois salários mínimos.

A alta do mínimo

Hospital Santa Cruz
* CECY SCHROEDER ALLAGE

Domingo fui fazer uma visita ao hospital e fiquei surpresa 
com a reforma que foi feita. Muito bonita a entrada, tudo 
de muito bom gosto, banheiros bonitos e funcionais.

Adentrando, cheguei à rampa – ótima! – com tiras antiderra-
pantes. Os corredores largos, pintura nova e piso claro, bonito.

Chegando nos quartos, vi o que tem de melhor, que surpre-
sa! Camas com roupa de cama nova, janelas amplas, ambiente 
ensolarado e simpático. Banheiros modernos e funcionais. Tudo 
cinco estrelas. Até falei brincando para os visitantes, que estavam 
nos quartos: “Vocês podem desistir, porque esses internados não 
vão querer sair daqui tão cedo, pois isto aqui está ótimo. Uma 
simpática cantina, que chamei de salão de festas do hospital. As 
enfermeiras com uniformes branquinhos distribuíam sua simpatia 
nos corredores e quartos entre os doentes. Só com esta visão já 
melhoravam.

Tudo isto que vi, e muito mais, me motivam a externar a 
minha gratidão e admiração pelas pessoas e empresas que de-
dicaram seu tempo e meios para transformar um ambiente que 
geralmente é de dor e tristeza num ambiente humano e acolhedor. 
Obrigada, Rigesa.

Vi também o quadro com a foto da dona Tereza Gobbi, em 

CHARGE / ANDRÉ

ARTIGO
sua homenagem.

Nesta minha visita, me lembrei do quase 
início do hospital. Nós nos esquecemos muito 
rapidamente dos nossos benfeitores.

Canoinhas não tinha hospital, somente Três 
Barras. Dona Tereza e doutor Osvaldo viram que 
era inadiável a construção do hospital. Com muito 
sacrifício, o povo conseguiu construir a ala que 
ainda existe. Eram organizadas festas que aconte-
ciam no terreno em frente ao hospital, com leilões 
de prendas angariadas no comércio e no interior, 
donde vinham galinhas, leitões, bezerros, cada 
um colaborava com o que tinha, e tudo com boa 
vontade. Senhor Olimpio e meu pai quase sempre 
eram os leiloeiros.

A primeira enfermeira do hospital foi dona 
Margarida Danemann Rauen. José Rodrigues era o 
motorista da ambulância, enfermeiro, anestesista 
e auxiliava nas cirurgias. Já estava quase expert 
no assunto.

Os médicos tinham que ser muito intuitivos, 
pois não havia laboratório de análises clínicas, nem 
um simples exame de urina, para auxiliá-los nos 
diagnósticos. Até tem uma piada, que o professor 
de medicina ensinou aos alunos um meio fácil a re-
conhecer se o paciente era diabético. Era simples: 
mergulhar o dedo na urina do paciente e lamber o 

dedo. Se fosse doce, diabetes. Só que o professor, 
depois que os alunos fizeram a experiência, contou 
que mergulhava um dedo e lambia o outro.

Voltando à realidade, não só o laboratório, mas 
aparelhos sofisticados que auxiliam a excelente 
equipe médica que temos. A última aquisição 
foi um neurocirurgião, que veio preencher uma 
lacuna, de extrema importância. Doutor cirurgião, 
seja muito bem vindo a nossa cidade. Estávamos 
carentes desta especialidade. Muito obrigada por 
escolher esta cidade, vai gostar de morar aqui 
conosco.

Enfim, a mais otimista expectativa do início do 
Hospital Santa Cruz, jamais poderíamos sonhar no 
estabelecimento em que se transformou. Obrigada 
aos pioneiros, pelas administrações, funcionários, 
colaboradores, benfeitores, médicos, pois são vo-
cês a alma do hospital. Sem médicos, o hospital 
é apenas tijolo e argamassa. Hospital é trabalho 
em equipe.

Que Deus abençoe a todos que dedicam seu 
trabalho, conhecimento, vocação e seus bens para 
que cada vez fique melhor, para o bem da nossa 
comunidade.

Mais uma vez, muito obrigada!

* Cecy Schroeder Allage é aposentada
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HENRIQUE PIZZATO - Consultor de Empresas

consultor
minuto

QUALIDADE DE VIDA 
ALIADA AO TRABALHO

Para conquistar um em-
prego, às vezes é demo-
rado e exige um esforço 

e dedicação para este desafio. 
Quando conseguimos passar 
por um processo de seleção e 
garantimos o emprego deseja-
do, geralmente sentimos um 
alívio, porém, quando estamos 
dentro da empresa é que realmente começa o jogo.

Dentro do princípio das teorias de motivação, quando 
falamos de saúde, não quer dizer somente estar sem ne-
nhum sintoma de doença, mas principalmente um bem estar 
biológico, psicológico e social, definição utilizada pela Orga-
nização Mundial de Saúde. O entendimento destes fatores 
psicossociais da vida na atividade remunerada que chamamos 
de trabalho pode ser a sua salvação.  Caso contrário, stress.

Como a satisfação é um fator que predomina quando 
estamos motivados, o stress tem como missão desorganizar 
o comportamento natural e deixar as tarefas diárias como 
obrigações desgastantes. Os efeitos são devastadores, agindo 
em nosso psicológico negativamente, mesmo que esteja com 
sua saúde física boa. Este stress está ligado à forma de adap-
tação, demonstrando a necessidade de um equilíbrio, como a 
necessidade do cumprimento do serviço exige do responsável 
e a competência da realização do mesmo.

Nada que um equilíbrio não resolva. Sem ele, a inseguran-
ça é evidente. Quando a crise econômica aparece, a pressão 
sobre a perda da vaga é evidente. Pela perda deste emprego 
cria-se um transtorno psicossomático, como a baixa estima, 
proveniente também pela gravidade da recolocação.

No ponto de vista da ética, que faz parte da estrutura da 
qualidade de vida no trabalho, tem como função destruir as 
possibilidades dos riscos que podem ser gerados, do local de 
trabalho até uma medição do esforço mental necessário para 
concluir aquela tarefa. Mostrar que a forma de gerenciar em 
situações de crise pode agir na estabilidade da manutenção 
dos ganhos e cargos, ou seja, como você gerencia sobre 
pressão e no que resultam estas ações.

A diferença entre empresas que investem na qualidade 
de vida no trabalho e as que nem se preocupam, mostra que 
o agora é o “deixa rolar”, mas que para o futuro será “se vire” 
para não quebrar.

Caso necessite de alguma ajuda para melhorar suas campanhas e 
vender mais, entre em contato que poderei ajudá-lo. atendimento@

houzen.com.br.

falacidadão
Mande seu recado:
e-mail cnorte@newage.com.br
site www.jornalcorreiodonorte.com.br
telefone (47) 3622-1571

A vez e a voz do leitor{

Moradora da Cohab 4 diz que há muito entulho na rua Virgílio 
Trevisani. Há alguns dias, a Prefeitura colocou uma placa proi-
bindo jogar lixo nos terrenos, no entanto, a placa foi colocada em 
cima do lixo.

LIXO

Leitor de Três Barras está 
indignado com o município 
porque os alunos não têm 
uniforme para desfilar no Dia 
da Independência. “Como 
que uma cidade que está em 
2º lugar de poder público 
não vai poder cumprir com 
o dever cívico porque os 
alunos não têm uniformes? 
E aí, pessoal? Somos 
brasileiros ou não?”

DESFILE

Morador do bairro Boa Vista também reclama da lama na rua Ladislau 
Babireski. A foto foi tirada na segunda-feira, 26. A Secretaria de Obras me-
xeu na rua durante a semana, mas os moradores continuam insatisfeitos.

LAMA

Leitora reclama das ruas 
do município. “As ruas de 
Canoinhas nunca estiveram 
tão abandonadas, fora os 
buracos abertos e não 
fechados pela Casan, as 
ruas de calçamento estão 
precárias! Não há suspensão 
que aguente!”

PRECÁRIAS

Assinante conta que precisa 
de prótese dentária e o 
Centro Integrado de Saúde 
Bucal do município diz não 
ter. De acordo com ele, os 
funcionários disseram que 
haveria licitação para as 
próteses dentárias, mas 
toda vez que liga no Centro 
informam que ainda não tem. 
“Parou de ter prótese em 
maio e ainda não tem. É muito 
tempo.”

SAÚDE 
BUCAL
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CINE POP DANCE
Quando? Amanhã
O que? Dose dupla do Cine

DAJ CACHAÇARIA
Quando? Amanhã
O que? Sertanejo Universitário 
com Dailson Melo

MAZZUCO’S BAR
Quando? Amanhã
O que? Banda The Way, a partir 
das 20h30

PANCADÃO MUSIC BAR
Quando? Hoje
O que? Elton & Fernando
Quando? Amanhã
O que? Grupo Exatidão - Samba 
e Pagode

SBO
Quando? Amanhã
O que? Tchê Campeiro (formatura 
do curso)
Quando? Domingo
O que? Grupo Evolução Gaúcha

V12 MUSIC BAR
Quando? Hoje
O que? Álvaro & Daniel

8º CAFÉ SOLIDÁRIO
Quando? Amanhã
Onde? No salão da Igreja Matriz 
Cristo Rei - cartões à venda na 
Adosarec e na Fundação Cultural

FESTA DE PADROEIRO
Quando? No domingo
Onde? Na capela de Alto dos 
Pinheiros - animação do grupo 
Sorriso Lindo

PRÓXIMOS 
 EVENTOS

:: 06/09 - Tripléx Sertanejo, com 
Rodrigo & Araújo + Junior Ribeiro 
+ Marllon Danilo, no V12 Music 
Bar
:: 07/09 - 20 anos do Clube Palácio 
com bolo e champagne na faixa
:: 07/09 - Mega Festa de Aniversá-
rio com o sorteio de um VW Logus, 
no Cine Pop Dance
:: 07/09 - 1º Baile do Fusca, na So-
ciedade Recreativa de Irineópolis 
(sorteio de um Fuscão)
:: 07/09 - Adson & Alana, no Sa-
badão Sertanejo da SBO
:: 08/09 - Festa na localidade de 
Taunay, em Canoinhas

:: AGENDA

PREVISÃO DO TEMPO
HOJE:

22ºC
4ºC

Predomínio de sol, 
apenas com pouca varia-

ção de nuvens

AMANHÃ:
23ºC
7ºC

DOMINGO:
25ºC
9ºC

Sol, alternando com 
pancadas de chuva e 
possíveis trovoadas

SEGUNDA:
24ºC
11ºC

Sol, alternando com 
pancadas de chuva e 
possíveis trovoadas

TERÇA:
21ºC
11ºC

QUARTA:

20ºC
13ºC

Predomínio de sol, ape-
nas com pouca variação 

de nuvens

QUINTA:
18ºC
10ºC

Predomínio de sol, ape-
nas com pouca variação 

de nuvens
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DESTAQUE

27-8 >> Queda de prédio em construção em São 
Paulo deixa ao menos 8 mortos na zona leste 
e diversos feridos. Pessoas ficaram presas sob 

escombros. Vinte viaturas do Corpo de Bombeiros 
trabalharam no local.

FRASES

“Começamos hoje nossa 
caminhada rumo 
à Presidência da 

República

Alexandre Padilha a médicos estrangeiros. Ministro 
minimiza domínio de idioma: ‘Eu atendi povos indígenas e 

até hoje não sei a língua deles’, falou a profissionais.

FOTO: ESTADÃO

“

Disse o presidente do 
Supremo Tribunal Federal, 
Joaquim Barbosa, em perfil 
publicado no jornal The 
New York Times.

Brasileiro cria ‘lâmpada’ com garrafa pet e consegue dar luz de graça a 
milhares de pessoas em áreas pobres pelo mundo. Alfredo Moser, morador 
de Uberaba (MG), mas natural de Itajaí (SC),  só concluiu o ensino fun-

damental e desenvolveu a ‘luz engarrafada’, já exportada para 15 países, entre 
eles Filipinas, Bangladesh, Índia, México, Colômbia. Dependendo da força do 
calor, segundo mediu um engenheiro da Cemig, a “lâmpada de Moser” é de 40 
a 60 watts. No Brasil, reclama que governo não o apoiou.

FOTO: ROSE DUTRA

ROGER PINTO
Fuga de senador 
boliviano para o Brasil 
será investigada pelo 
Itamaraty. 

O QUE PASSOU

NEVE NO SUL
31 cidades do RS 
e 5 cidades de SC 
registraram neve na 
terça-feira, 27.

MINISTÉRIO 
DA SAÚDE
Médicos estrangeiros que 
não passarem em prova 
sobre legislação médica 
brasileira e português 
voltarão para seus países.

SEM COPA
Novos estádios 
brasileiros não 
conseguem ocupar 
nem metade dos 
assentos na plateia. 

SÍRIA
País usou armas quí-
micas em atentados 
que mataram mais de 
mil pessoas. 

“Não sintam vergonha de 
não falar português “

Predomínio de sol, 
apenas com pouca varia-

ção de nuvens

Tempo fechado e 
chuvoso, com possíveis 

trovoadas

Aécio Neves, durante 
discurso na festa do 
Peão de Boiadeiro de 
Barretos. 

Não sou 
candidato 

a nada

““
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DA REDAÇÃO

Sucateados
Segundo Galeski, mais de 

R$ 500 mil tiveram que ser 
investidos na recuperação 
de patrolas, escavadeiras 
hidráulicas, caminhões e 
demais equipamentos do 
setor para que pudessem 

colocá-los em operação. 

Muito tempo
Renato Pike (PR) não ficou 

satisfeito com o prazo do 
Tribunal de Justiça para a 

construção do novo Fórum 
da Comarca de Canoinhas. 
Ele reclamou da previsão 
para início das obras, que 
devem iniciar apenas em 

2015.

Aprovação
Em sessão extraordinária, 
na noite de terça-feira, 27, 
vereadores canoinhenses 

aprovaram o projeto de lei 
nº 110/2013, que regula-

menta a “Política Municipal 
de Segurança Alimentar e 

Nutricional”. Desta forma, 
a prefeitura, por meio da 

Secretaria de Desenvolvi-
mento Social e da Família, 

fica autorizada a se ade-
quar ao Sistema Nacional 

de Segurança Alimentar e 
Nutricional (Sisan) e tam-
bém a criar componentes 

e definir parâmetros para a 
elaboração e implementa-

ção do plano. 

Valores
Na reunião da Associação 
Comercial e Industrial de 

Canoinhas (Acic), que acon-
teceu na noite de segunda-

-feira, 26, os benefícios 
fiscais entraram em pauta a 
partir dos dados mostrados 

pelo secretário executivo 
da AmplaNorte. O empre-

sariado reunido atacou, em 
especial, a Cooperalfa, que, 
segundo eles, não arrecada 

para o município.

Esclarecimento
Em nota, o vereador Bene Carvalho (PMDB) disse que ele também foi um dos vereadores que 
votaram contra a retirada dos triênios e licença prêmio das cozinheiras, em dezembro de 2007. Na 
semana passada, o item “Relembrando” desta coluna informava apenas os nomes de Paulo Glinski, 
Célio Galeski e Wagner Trautwein. A informação, no entanto, havia sido passada pela assessoria da 
Câmara de Vereadores.

Bene Carvalho (PMDB) aproveitou a presença do vice-prefeito Wilson Pereira na 
sessão para pedir que o Executivo estude a possibilidade de se criar um plano de car-
gos, carreira e salários que contemple todas as categorias do funcionalismo público. 
Pereira (PMDB) concordou em manter diálogo com as categorias. Adiantou, no entan-

to, ser impossível reajustar salários neste momento alegando queda de 18% na arrecadação, 
motivada, em grande parte, pela diminuição do repasse efetuado pelo Fundo de Participação 
dos Municípios (FPM).

COBRANÇA

Parceria
No evento de posse da 
nova diretoria da Câmara 
de Dirigentes Lojistas 
(CDL) de Canoinhas, 
o prefeito Beto Faria 
ressaltou a importância 
da entidade e citou a 
decoração natalina deste 
ano como exemplo de 
parcerias em vias de 
acontecer.

Curso
A Universidade do 
Contestado, campus 
de Canoinhas, oferece 
o Curso de Extensão 
de Libras – nível 1. As 
inscrições podem ser 
realizadas até o dia 3 de 
setembro, no setor de 
Expansão e Cultura. O 
curso terá duração de 
60 horas, ministrado nas 
terças-feiras, à noite, até 
o mês de dezembro. Mais 
informações pelo fone 
3622-9917.

Fórum
Hoje, a partir das 13 
horas, a Secretaria 
Municipal de Saúde 
realiza o II Fórum 
Regional de Oncologia. O 
evento será realizado na 
Câmara de Vereadores de 
Canoinhas, com palestras 
de profissionais da área.

Ajuda divina
Secretário de Obras Célio 
Galeski ocupou a tribuna 
livre da Câmara, na noite 
de segunda-feira, 26, 
para apresentar um breve 
balanço das atividades 
executadas pela pasta 
nestes oito primeiros 
meses de governo. 
Apontou as condições 
climáticas desfavoráveis 
como sendo o principal 
empecilho do setor e até 
pediu ajuda divina.

Pela metade
Os vereadores aprovaram o projeto de 
lei nº 108/2013, que autoriza a alteração 
do parágrafo 1º, do artigo 12, da lei nº 
5.147 de 29/07/2013. Desta maneira, o 
pagamento de diárias para vereadores e 
servidores do legislativo fica reduzido em 
50% quando o deslocamento implicar apenas 
na permanência no local de destino e na 
alimentação, exceto em casos cujo período 
fora do município seja de mais de 15 horas e 
exclusivamente para cidades com distância 
superiores a 50 quilômetros. A autoria da 
matéria é de todos os vereadores.
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O Programa de Aquisição de Alimentos 
da Agricultura Familiar (PAA) permite 
a venda dos alimentos produzidos pelos 
agricultores familiares aos governos sem a 
necessidade de licitação, desde que o valor 
não ultrapasse R$ 5,5 mil no caso de acesso 
individual e de R$ 6,5 mil por meio de 
cooperativas de produtores. Em Canoinhas, 
o programa engloba 28 famílias, abastece 
com alimentos as unidades escolares da rede 
municipal de ensino e tem o respaldo do 
Conselho Municipal de Segurança Alimentar 
e Nutricional (Comsea).

Agricultura Familiar
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política

1

Metade das capitais do 
País não tem licitação 

TRANSPORTE URBANO 

Ex-prefeito de 
Canoinhas chegou a 
ser condenado por 
não abrir licitação 
para o setor

Canoinhas

O transporte urbano em me-
tade das capitais do Brasil não 
é licitado. Levantamento feito 
pelo jornal O Globo em órgãos 
de Transportes nas 26 capitais e 
no Distrito Federal aponta que 
o setor que foi o pivô das mani-
festações de junho — iniciadas 
justamente pelo aumento da pas-
sagem de ônibus — continua, em 
metade das principais cidades, 
sendo operado por empresas 
que ganharam permissões e 
autorizações décadas atrás, mas 
que nunca passaram por uma 
licitação para regular o sistema.

É o que acontece também 
em Canoinhas, onde desde a 
década de 1970 o Coletivo San-
ta Cruz explora o serviço sem 
licitação.

Em abril deste ano, o ex-pre-
feito Orlando Krautler (DEM) 
foi condenado a cinco anos e 
três meses de prisão em regime 
semiaberto por, durante seus 
dois mandatos, ter concedido ao 
Coletivo Santa Cruz a exploração 
dos serviços de transporte sem 
licitação, alegando ser a empresa 
a única capaz de desempenhar a 
função no município.

Segundo fundamentou o 
Ministério Público, o Coletivo 

Santa Cruz vem desde sua fun-
dação, em 1974, explorando os 
serviços de transporte coletivo 
amparada em contrato de con-
cessão de serviço firmado pelo 
então prefeito à época, Alfredo 
Garcindo.

O ajuste previa prazo de du-
ração de cincos anos à concessão. 
Porém, a cada cinco anos foram 
emitidas “autorizações expressas 
e tácitas de manter-se o prosse-
guimento do transporte coletivo.”

O erro cometido por Krau-
tler foi repetido por Leober-
to Weinert (PMDB) nos dois 
mandatos e se mantém no atual 
mandato. O secretário de Ad-
ministração, Argos Burgardt, 
diz que o edital para licitação de 
empresa para explorar o setor 
está bastante adiantado. “É um 

processo difícil e cheio de de-
talhes, mas em breve (o edital) 
estará concluído”, promete.

RECENTE
Mesmo em muitas capitais que 
fizeram licitação — que permi-
te que o poder público regule 
melhor o serviço e garanta se-
leção dos melhores preços —, 
o processo é recente. No Rio de 
Janeiro (RJ), a primeira licitação 
foi feita em 2010.

As regiões Sul e Nordeste 
têm, cada uma, apenas uma 
capital com esse serviço licita-
do: Curitiba e João Pessoa. No 
Centro-Oeste, todas as capitais 
têm licitação. E, no Norte, há três 
com licitação.

No Sudeste, todas as capitais 
têm licitação, exceto Vitória.

Burgardt diz que edital 
estará concluído em breve

ARQUIVO
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                                                          DIVULGAÇÃO

n  Deputado Antonio Aguiar (canto dir.) acompanhou o lançamento do Plano de Gestão 
da Saúde, na quarta-feira, 28, em Florianópolis. O plano só atinge hospitais públicos. On-
tem, o governo anunciou refinanciamento da dívida dos hospitais filantrópicos e Santas 
Casas, dentre os quais está incluso o Santa Cruz, de Canoinhas. Segundo o administrador 
Derbi Fontana, que comemorou a notícia, o Santa Cruz acumula dívida de R$ 7 milhões.

COMARCA: Dr. Márcio Schiefler 
Fontes assumiu nesta semana a 
direção do Foro de Canoinhas.

NA CÂMARA: Célio Galeski recla-
mou da assessoria de imprensa 
da prefeitura esta semana, em 
pronunciamento na tribuna. 
Segundo ele, a assessoria ignora 
as notícias da sua pasta.

VOLTA?: A propósito, Galeski não 
confirma nem nega que esteja 
desembarcando da pasta.

10 DE SETEMBRO: Promete a 
Casan, serão abertas as propostas 
para licitação do novo reservatório 
R5 no bairro Jardim Esperança, 
com custo estimado em mais de 
R$ 1,4 milhão.

FUNCIONALISMO: Vice-prefeito 
Wilson Pereira anunciou nesta 
semana que o Executivo está 
conversando com empresas a 
fim de oferecer, em breve, plano 
de saúde privado aos servidores.

CANOINHAS: Teve empresa co-
mercial, disfarçada de entidade 
filantrópica, recebendo TVs de LED 
do Governo do Estado em 2012.

Dose dupla
Enquanto em Xanxerê, os vereadores se recusaram a conceder 
o título de cidadão honorário ao governador Raimundo Colombo 
(PSD), a Câmara de Canoinhas aprovou nesta semana o título não 
só para o governador, como também para o vice, Eduardo Pinho 
Moreira (PMDB). O projeto é de autoria de Renato Pike (PR).

Saúde
É louvável  a ideia do governo 
Raimundo Colombo de reduzir 
a ambulancioterapia criando 
oito centros de regulação que 
oferecerão dez especialidades.
  Joinville será nossa referência. 
Isso quer dizer que o cidadão 
canoinhense que precisar de um 
exame em uma dessas especia-
lidades, vai provar dos dissabo-
res de ser um passageiro Reu-
nidas, detentora do monopólio 
rodoviário na região. A viagem, 
que de carro leva pouco mais 
de 2h30, com Reunidas chega a 
4h30. O ônibus pinga-pinga para 
em todos os terminais possíveis 
e imagináveis entre Canoinhas e 
Joinville, tornando a viagem um 
verdadeiro martírio para quem 
está doente. 
   Desde 2010, o Município 
fornece a passagem para aque-
les que não têm carro próprio. 
Sem opção, só resta viajar de 
Reunidas. 

Custo

O jornal Diário Cata-
rinense fez as contas: 
não passou de balela a 

justificativa de que o aumento 
do número de vereadores nas 
Câmaras das dez maiores cida-
des do Estado não representaria 
mais gastos. Em alguns casos o 
aumento chega a 42%.
    E em Três Barras, única 
cidade da região a criar mais 
uma vaga na Câmara?
   Difícil comparar já que o 
Tribunal de Contas do Estado - 
por causas desconhecidas - não 
publicou as contas de 2011 do 
Município e desde 2008 não 
publica as contas do Legislativo 
tresbarrense no Portal do Ci-
dadão. O parâmetro, portanto, 
são os anos de 2008 e 2012. De 
lá pra cá, os gastos da Câmara 
com pessoal foram de R$ 811,4 
mil para R$  1,2 milhão. Desde 
2009, os vereadores têm direito 
também a 13º salário.

PERGUNTA PERTINENTE

Dá pra acreditar nas pro-
messas de investimento 

da Casan e Celesc?

O episódio do carro cedido pelo 
Município ao Sindicato da Agri-
cultura Familiar de Canoinhas 
(Sintraf) vai ser usado pelo Go-
verno para judiar de João Grein 
(PT), vereador oposicionista que 
participa da direção do Sindicato.
    O primeiro passo será colocar 
o que sobrou do carro em leilão. 
Do que for arrecadado, o Sintraf 
vai ter de completar o valor de 
um carro do mesmo ano, segun-
do a tabela Fipe, sem defeito.
   Até lá, de nada vai adiantar 
Grein reclamar, como fez na 
terça-feira, 27, reivindicando 
novo carro.
    Ele ainda vai ter de explicar 
porque o carro cedido ao Sintraf 
era usado pela Consol.

Vice-prefeito Wilson Pereira 
(PMDB) não se furtou de discu-
tir com parte do funcionalismo 
que acompanhava a sessão da 
Câmara de terça-feira, 27. “Ima-
gino que vocês estejam aqui 
para pedir melhoria salarial?”, 
questionou. De fato, eles que-
rem reajuste do valor da cesta 
básica e isonomia salarial.
  Pereira argumentou que hou-
ve queda de 18% no repasse 
do Fundo de Participação dos 
Municípios (FPM) neste ano, 
em comparação ao ano passado. 
Disse que, mesmo assim, há 
uma discussão no Executivo 
que visa apresentar, em breve, 
o tão aguardado plano de cargos 
e salários do funcionalismo.

do vice-prefeito Wilson Pereira, afirmando que, só então, é 
possível discutir aumento de salário para o funcionalismo

                                                  SÉRGIO TEIXEIRA/DIVULGAÇÃO

n e-mail:  ediwass@uol.com.brEDINEI WASSOASKI

Fala servidor Ainda o carro

”Nós temos de  
pensar em aumentar 
a arrecadação do 
Município

O presidente da Casan, Dalírio Beber (4º da esq. p/ dir.), caiu de para-quedas na 
segunda-feira, 26, em Canoinhas, para entregar ordem de serviço no valor de R$ 
241 mil em investimentos na ampliação da rede de água e perfuração de poços 
artesianos em Canoinhas e Porto União.
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Fábio Rodrigues
Canoinhas

Nova subestação será 
instalada em Canoinhas

local

Subestação será 
construída na 
localidade de Rio 
d’Areia e terá 
capacidade para 
10 MW

O empresariado canoinhense 
se reuniu para questionar os 
investimentos da Celesc na 
região e para discutir sobre o 
crescimento do município. O 
encontro da Associação Co-
mercial e Industrial de Canoi-
nhas (Acic) aconteceu na noite 
de segunda-feira, 26.

De acordo com o gerente 
local da Celesc, Osvaldo Roma-
novski, a estatal deve investir 
mais R$ 1,35 bilhão até 2015 
nas 16 regionais, conforme o 
plano de investimentos. Entre 
2012 e 2015, na regional de 
Mafra, o investimento deve 
chegar a R$ 23,6 milhões.

Segundo Romanovski, na 
subestação de Canoinhas será 
instalado um novo transforma-
dor, dobrando a capacidade do 
município. Com o curto-circui-
to que aconteceu no início de 
julho, e que afetou a alimen-
tação dos transformadores, a 
estatal percebeu a necessidade 
de novos investimentos, além 

dos previstos no plano. Entre 
eles, a aquisição de novos 
disjuntores, em uma licitação 
de R$ 1,2 milhão.

Até março de 2014, Roma-
novski diz que toda a subesta-
ção de Canoinhas será refeita, 
deixando com o padrão da 
subestação de Mafra.

O gerente local também 
comentou sobre novas subes-
tações previstas para Papan-
duva, em 2014, Três Barras, 
em 2015, e outra na localidade 
canoinhense de Rio d’Areia, 
autorizada pelo presidente da 
Celesc, Cleverson Siewert, 
e com projeto pré-aprovado. 
De acordo com o engenheiro 
elétrico, Leandro Gonçalves 
de Oliveira, a subestação no 
interior de Canoinhas terá 

capacidade de 10 megawatts 
(MW). “Com isso, já libera 10 
MW da potência da subestação 
de Canoinhas”, afirma Oliveira. 
Segundo ele, atualmente a su-
bestação de Canoinhas tem 27 
MW de potência, com utilização 
de 90%. “Ainda tem aproxima-
damente 3 MW disponíveis. 
Duas empresas ainda podem se 
instalar no município com essa 
capacidade.”

Os empresários também 
questionaram a empresa quan-
to ao operacional, alegando 
que a maioria das atitudes é 
tomada pela sede regional, 
em Mafra. Romanovski, no 
entanto, explicou que existem 
duas equipes de funcionários, 
atendendo pela gerência local 
em Canoinhas, Três Barras 

e Bela Vista do Toldo, e mais 
empreiteiras responsáveis pela 
manutenção. “Quando caiu a 
neve, por exemplo, mobiliza-
mos 20 equipes. Foi o máximo 
que conseguimos.”

O gerente também lembrou 
que metade dos desligamentos 
de energia que ocorrem na 
região é por causa da vege-
tação próxima à rede. Para o 
engenheiro Oliveira, a Celesc 
já exige a distância definida em 
lei, de seis metros da rede, mas 
os municípios poderiam fazer 
leis municipais ampliando a 
faixa. “Mas fazer lei é fácil. O 
difícil é fazer valer.”

CRESCIMENTO
O secretário executivo da 
Associação dos Municípios do 
Planalto Norte Catarinense 
(AmplaNorte), Hélio Daniel 
da Costa, apresentou aos asso-
ciados os dados de arrecadação 
e valor agregado dos serviços 
oferecidos em Canoinhas.

Segundo ele, quase mil 
empresas canoinhenses estão 
inseridas no Simples Nacional. 
Em 2011, a arrecadação foi de 
R$ 50,2 milhões. Já em 2012, 
o número subiu para R$ 61,6 
milhões.

O secretário também co-
mentou sobre empresas que 
se instalam no município, mas 
que arrecadam impostos para 
outras cidades. Costa afirma 
que o município de Canoinhas 
está elaborando uma lei de 
benefícios fiscais para empre-
sas que já estão instaladas na 
cidade. O presidente da Acic, 
Gilson Pedrassani, disse que 
a prefeitura precisa observar 
para quais empresas será o 
benefício. “É preciso abrir o 
olho para não beneficiar as 
empresas que não beneficiam 
o município.”

Em 2012, a distribuição 
do valor adicionado de Flo-
rianópolis, que está na quinta 
posição no Estado, chegou a 
R$ 4 bilhões, valor que não foi 
atingido pela região, segundo 
Costa. Canoinhas aparece na 
31ª posição do valor adiciona-
do, com R$ 726.327.532,59. 
No Índice de Participação dos 
Municípios (IPM), ainda pro-
visório para 2014, Canoinhas 
tem percentual de 0,55. As 
cinco cidades catarinenses com 
maior percentual são Joinville 
(9,6%), Itajaí (7,1%), Blumenau 
(5,3%), Jaraguá do Sul (3,8%) e 
Florianópolis (3,2%).

FÁBIO RODRIGUES

Até março de 2014, toda a 
subestação de Canoinhas será refeita



9VARIEDADESCANOINHAS, 30 DE AGOSTO DE 2013CORREIO DO NORTE

FEDERALIZAÇÃO 

Canoinhas

Reforma da SC-280 deve custar 
R$ 38 milhões, prevê DNIT

Segundo engenheiro da 
estatal, obras devem começar 
somente em 2014

A reforma completa da rodovia SC-280, que 
liga Canoinhas a Porto União – incluindo lim-
peza, substituição de placas, reconstituição da 
massa asfáltica e sinalização –, deve custar R$ 
38 milhões aos cofres da União. A estimativa 
parte de estudo feito pelo escritório regional 
do Departamento Nacional de Infraestrutura e 
Transportes (DNIT), sediado em Mafra.

Segundo o engenheiro do DNIT, Jeferson 
Bittencourt, todos os trâmites burocráticos, 
ainda em processo, devem ser concluídos até o 
fim deste ano. Dessa forma, as obras de refor-
ma da rodovia começam, na mais otimista das 
hipóteses, em 2014. O plano de investimentos 
levaria dois anos para ser concluído.

Segundo o engenheiro, o próximo passo 
será o recebimento do trecho. Uma comissão 
do DNIT regional e do nacional ainda fará uma 
vistoria na rodovia.

A greve nacional do DNIT pode prejudicar 
os trâmites burocráticos. “Mesmo assim, es-
tamos otimistas que o processo seja concluído 
ainda neste ano”, acredita Bittencourt.  A 
regional de Mafra não aderiu à greve. 

O engenheiro afirma que “por incrível 
que pareça o problema não está relacionado a 
recursos. Recursos têm, o que nos preocupa é 
a burocracia. Depois tem de licitar empresas, 
tem prazo pra recurso, tudo isso atrasa o pro-
cesso”, ressalva.

Enquanto o processo de federalização não 
for concluído, o Estado deve continuar com as 
operações tapa-buracos.

POSTO
Bittencourt vê como um problema o posto da 
Polícia Rodoviária Estadual, situado em Canoi-
nhas. Passando para a União, caberia à Polícia 
Rodoviária Federal fiscalizar a rodovia. O posto 
mais próximo fica em Mafra, na mesma rodovia 
280. Contudo, falta pessoal para atender o tre-
cho Canoinhas-Rio Negrinho. A ideia sugerida 
por Bittencourt é de que a União firme um 
convênio com o Estado para que o 16º Grupa-
mento de policiais rodoviários, hoje sediados 
em Canoinhas, continue atendendo a rodovia 
até que a União crie um novo grupamento ou 
aumente o efetivo de Mafra. A solução, no 
entanto, ainda não foi discutida oficialmente.

LONGA BATALHA

Enquanto o processo não for concluído, 
Estado continua com operações tapa-buracos

ARQUIVO
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LÚCIO COLOMBO

curtas & objetivas JULIANO EM BRASÍLIA 

Prefe i tos  de  o i to 
municípios que com-
põem a Associação 
dos Municípios do 
Planalto Norte Catari-
nense (AmplaNorte), 
entre eles, o prefeito  
de Irineópolis, Juliano 
Pozzi Pereira (foto), 
estiveram na Capital 
Federal nos dias 27 
e 28, para agilizar a 
liberação dos recursos 
financeiros do gover-
no federal, a maioria 
já garantidos pelos 
projetos cadastrados 
nos respectivos mi-
nistérios.  

   No MDA, os prefeitos entregaram um dossiê 
referente ao Programa Planorte Leite e também pe-
didos individuais de cada um dos gestores. Depois, 
os prefeitos da Associação dos Municípios da região 
Serrana (AMURES) e da AMURC, foram recepcionados 
com um jantar pelos parlamentares que integram o 
Fórum Catarinense no Congresso. 

   Na quarta-feira, 28, à tarde, os prefeitos man-
tiveram audiência com diretores da Agência Nacional 
de Transportes Terrestres (ANTT), e a seguir outra  
audiência com a ministra Ideli Salvatti (Relações Ins-
titucionais). Além disso, Juliano Pereira foi recebido 
em audiência na Agência Nacional de Energia Elétri-
ca (Aneel), para tratar de assuntos relacionados às 
constantes quedas de energia no município na safra 
da produção de fumo. 

MISSÃO TÉCNICA

O Projeto Turismo Caminhos do Contestado e o Sebrae/SC proporcionaram  a 27 pessoas 
dos municípios da região participar de uma missão técnica à  cidade turística de Campos do 
Jordão-SP, (Visita de Benchmarking) de 26 a 29 de agosto. Na comitiva, secretários de   turismo,  
diretores  ou   chefes  do   departamento   de   turismo   do município,   representante do   
poder    legislativo, representantes da ADTUR – Associação de Desenvolvimento do  Turismo 
Caminhos do Contestado, representantes de  associações e  empresários do setor de turismo.  
A Câmara Municipal e o município de Irineópolis foram representados, na missão técnica, 
pelo jornalista Lúcio Colombo, assessor de imprensa do legislativo.  

A missão técnica oportunizou aos participantes a vivência em um destino referência no 
turismo nacional, como é o caso de Campos do Jordão, um dos melhores destinos turísticos 
do Brasil. Também focou  na troca de experiências com foco nos serviços profissionais e de 
excelência, de forma a aumentar o nível de conhecimento sobre as melhores práticas de 
turismo. E ainda favorecer a integração dos atores locais de desenvolvimento do turismo do 
destino Caminhos do Contestado.

OBJETIVOS DA MISSÃO
Objetivos específicos, de acordo 
com a consultora do Sebrae/SC, 
Alessandra Koerich, que acompa-
nhou a comitiva, é motivar os ges-
tores públicos para o desenvolvi-
mento do turismo local e regional; 
sensibilizar para a necessidade de 
integração e parcerias; despertar 
para uma visão do turismo como 
atividade econômica, integrar os 
atores locais (poder público, ini-
ciativa privada e terceiro setor), 
conhecer empreendimentos com 
serviços de excelência, conhecer 
diferentes estratégias de mercado.

  Para a consultora, “foi muito 
importante para o nosso grupo, 
aprender com as boas práticas em 
prestação de serviços em turismo; 
vivenciar experiências gastronô-
micas como produtos turísticos, 
aprender sobre a importância do 
desenvolvimento e posiciona-
mento do destino turístico, trocar 
informações com a Secretaria de 
Turismo de Campos do Jordão, 
Convention & Visitors Bureau, 
Associação de Guias de Turismo 
e Associação de Gastronomia e 
Turismo”.
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Seminário da 
Luz reúne cerca 
de 800 pessoas
Canoinhas

NOVA DIRETORIA DA CDL

Em jantar promovido na sede campestre do Elite 
Tênis Clube na noite de sexta-feira, 23, foi empos-
sada a nova diretoria da Câmara dos Dirigentes 
Lojistas de Canoinhas (CDL) para o mandato 

2013/2014. Samuel Kluczkovski assumiu a presidência 
depois de mandato temporário de Oscar Liebl, que agora 
assume a vice-presidência. A nova diretoria também tem 
Felipe Matheus Piermann (financeiro), Vilmar Pedro Liebl 
(secretário), Paulo Ricardo Murara (Serviço de Proteção ao 
Crédito), Moacir Scheuer (relações públicas), os conselhei-
ros fiscais Romeu Vier, Feres Luis Freitas Seleme e Carlos 
Roberto Burigo e os suplentes do Conselho Fiscal, João 
Adilson Chamberg, Sergio Ferreira e Henrique Knorek.

Cerca de 800 pessoas passaram 
pelo Seminário da Luz, promoção 
da filosofia de vida Seicho-No-Ie, 
no sábado, 24. É a primeira vez 
que Canoinhas recebe evento des-
se nível. No domingo, 25, evento 
semelhante foi sediado em Rio dos 
Cedros-SC.

Segundo a coordenadora do 
Seminário em Canoinhas, Beatriz 
Santos, a realização do evento coin-
cide com o ano em que a filosofia 
completa 25 anos na cidade. “Foi 
uma coincidência, mas que nos dei-
xou muito feliz”, afirma. O Seminá-
rio ocorre a cada dois anos, sempre 
em cidades diferentes. Neste ano, 
pela primeira vez, também, duas 
cidades sediaram o evento.

A principal atração em Canoi-
nhas foi o preletor Fernando Anto-
nio Mendes Marques. Palestrante 
internacional, segundo Beatriz, ele 
ocupa hoje a mais alta posição entre 

os preletores da Seicho-No-Ie no 
mundo. Marques falou sobre pros-
peridade, amor em família, destino 
e o poder da mente, deixando claro 
que o poder da mudança está nas 
mãos de cada um.

FILOSOFIA
Seicho-No-Ie (Lar do Progredir 
Infinito, numa tradução livre) é uma 
espécie de filosofia monoteísta de 
origem japonesa surgida em 1930. 

Enfatiza o não sectarismo religioso, 
as práticas de gratidão à família e a 
Deus, o poder da palavra positiva 
que influencia na formação de um 
destino feliz e o universalismo.

Em Canoinhas, os encontros 
de adeptos acontecem todas as 
quartas-feiras, às 20h, em uma 
sala na rua Getúlio Vargas, 1560. O 
convite é aberto a todos. Segundo 
Beatriz, a cada encontro um novo 
assunto é abordado em palestras.

EDINEI WASSOASKI/ JMAIS/ CN
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GESTÃO

Estado lança plano para 
reduzir ambulancioterapia
Canoinhas

Repasse de novos recursos para as 
prefeituras, remuneração dos mé-
dicos por produtividade e criação 
de centrais reguladoras regionais 
para organizar o atendimento pelo 
SUS são as três principais frentes 
de trabalho do Plano de Gestão 
da Saúde, lançado na quarta-feira, 
28, pelo governador Raimundo 
Colombo. “Mergulhamos nesse 
trabalho por um ano, estudamos 
caso a caso, hospital por hospital, e 
fizemos o maior diagnóstico da his-
tória da saúde em Santa Catarina. 
Agora apresentamos um conjunto 
de ações para melhorar o serviço. 
É uma mudança de conceito para 
que, nos próximos 30 anos, a saúde 
pública em Santa Catarina seja cada 
vez melhor”, afirmou Colombo.

No ato, foram assinadas três 
medidas provisórias (MPs), que 
passam a valer a partir de sua 
publicação. O objetivo central 
das MPs, segundo o governador, 
é aumentar significativamente o 
número de consultas, exames e 
cirurgias realizados no Estado e 
diminuir as filas de espera.

Para o deputado estadual 
Antonio Aguiar, que participou 
da cerimônia de apresentação, o 
plano apresenta ganhos imediatos 
à população do Planalto Norte. 
“Significa que será colocado em 
prática um planejamento cujo 
objetivo é melhorar o atendimento 
dos pacientes, beneficiando tam-
bém suas famílias, com a redução 
de deslocamentos para consultas 
especializadas e internações, 
resultando em economia para 
o Estado, que poderá investir e 
repassar mais recursos para hos-
pitais e municípios”, explica.

O pacote prevê R$ 0,30 por 
habitante para permitir que cada 
região catarinense seja capaz de 
realizar exames de média com-
plexidade em 10 especialidades. 
Para o Planalto Norte, a referência 
será Joinville. A medida também 
pretende diminuir o tempo de 
espera e a demanda reprimida. 
Os recursos serão distribuídos 

conforme a população apontada 
pelo IBGE no Censo de 2010.

MPs
A expectativa é de que o conjunto 
destas iniciativas atenue a ambu-
lancioterapia. Para este problema 
específico, serão repartidos R$ 
1,87 milhão entre as regiões le-
vando em consideração os dados 
do Censo de 2010. 

Os recursos serão usados 
para contratar profissionais para 
as cidades com mais potencial de 
atender pacientes das 10 espe-
cialidades e também para fazer 
parcerias com clínicas locais para 
evitar deslocamentos.

REMUNERAÇÃO POR METAS CUMPRIDAS

— O diretor dos hospitais terá uma remuneração fixa e 
bônus conforme atingir metas, podendo receber salário 
mensal de R$ 15 mil, o teto do funcionalismo.

— O administrador precisa ter dedicação exclusiva e 
não precisa ser formado em Medicina. Hoje há casos 
de médicos se revezarem entre o cargo e um consul-
tório próprio.

— É um diferencial que o candidato à direção tenha 
formação em Administração Hospitalar.

— Os parâmetros para o desempenho e consequente 
bônus são utilizar recursos humanos, a infraestrutura, 

o resultado financeiro e técnico do hospital e a satis-
fação do cliente.

— Os médicos receberão por produtividade, e as metas 
serão de atendimentos, exames e consultas.

— O controle será feito por um banco de dados que 
alimentará um sistema.

Central de regulação
— Serão criados oito centros que atuarão na adminis-
tração do sistema remanejando os pacientes conforme 
a necessidade e a existência de vagas. 

— Um exemplo prático é a ordem de execução de cirur-
gias. Hoje a lista fica a cargo dos médicos, e os pacientes 

que consultam com os mais produtivos têm vantagem.

— Com a mudança a central vai cuidar da fila que 
deixará o sistema mais ágil e justo.

— O sistema também vai gerir as vagas em hospitais 
que trabalharão de forma integrada. 

— Atualmente, uma pessoa submetida a tratamento 
de alta complexidade continua na unidade durante o 
tratamento. Com a mudança, a recuperação ocorre em 
outro hospital liberando vagas para doentes graves.

— Os centros de regulação ficarão em Lages, Joinville, 
Chapecó, Blumenau, Florianópolis, Criciúma, Joaçaba 
e Balneário Camboriú.

Arte CN

O QUE PREVÊ O PLANO

DIVULGAÇÃO

Foram assinadas três 
medidas provisórias no evento
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saúde

DIAGNÓSTICO

Secretaria de Saúde 
realiza Dia do Homem

Evento reuniu mais de 50 homens que, além de assistirem às palestras, 
também coletaram amostras de sangue para o exame de PSA

Com assessoria
Irineópolis

3D / 4D 
Medicina Fetal 

Ultrassom em Ginecologia e Obstetrícia 

Cardiotocografia Fetal Computadorizada 
Coleta de Células tronco do cordão Umbilical 

5D ART - Imagem realista do feto

(42)3532-1037São Mateus do Sul - PR |

Filiado a FMF | Londres

Dra. Cristina Veloso Andreacci

CRM-PR 12570
Diretora Técnica Médica

5D ART

DNA Fetal em Sangue Materno 

cemmefe.com.br

A cada três mortes de pessoas adul-
tas, duas são de homens. Quando 
comparado com as mulheres, o tem-
po de vida deles é 7,6 anos menor. 
As doenças isquêmicas do coração, 
como o infarto do miocárdio, seguida 
das moléstias cardiovasculares, como 
o Acidente Vascular Cerebral (AVC), 
outras doenças cardíacas, pneumo-
nia, cirrose e diabetes estão entre as 
principais causas de mortes do sexo 
masculino. A partir disso, a Secretaria 
de Saúde de Irineópolis promoveu na 
tarde de terça-feira, 27, um encontro 
sobre Saúde do Homem.

O evento contou com duas 
palestras. A primeira foi minis-
trada pelo médico Vinícius Mar-
ques Kingerski, que destacou a 
importância do exame PSA, para 
diagnóstico do Câncer de Prósta-
ta, e sobre as doenças crônicas, 
como diabetes e hipertensão que 
atingem boa parte da população 
acima de 40 anos, além de fatores 
que contribuem para diminuição 
da qualidade de vida, como o taba-
gismo. Em seguida, a enfermeira 
Letícia Cardoso, que é técnica de 
atividade do Projeto Viver Saúde, 
do Serviço Social do Comércio 
(Sesc), também ministrou uma 
palestra sobre qualidade de vida.

Estudos comprovam que 
os homens são mais vulneráveis 
às doenças, especialmente às 
enfermidades graves e crônicas. 
Essa ocorrência está ligada ao fato 

de que eles recorrem menos fre-
quentemente do que as mulheres 
aos serviços de atenção primária 
e procuram o sistema de saúde 
quando os quadros já se agravaram. 
De acordo com o médico, o mês 
de agosto foi instituído pelo Minis-
tério da Saúde como Agosto Azul, 

mês de incentivo para o homem 
procurar atendimento em saúde. 
“Geralmente, são as mulheres que 
procuram mais. Os homens são a 
minoria que procura fazer exames e 
se informar sobre sua saúde. Nosso 
objetivo é incentivar para que os 
homens do município, com mais 

PALESTRA

Jornada 
debate o en-
velhecimento 
com qualidade

Com o tema “Envelhecer com 
qualidade: um desafio de ges-
tão”, o Sesc promove a Jornada 
da Saúde com a palestra da dou-
tora Isabela Machado David, no 
dia 2 de setembro. O evento vai 
acontecer no pavilhão da igreja 
Matriz Cristo Rei, a partir das 
19h30. A entrada é gratuita, mas 
é necessário confirmar presença 
pelo telefone 3622-3297.

A palestrante é diretora de 
Atividade Científica da Associação 
Brasileira de Nutrologia (ABRAN), 
especialista em Nutrologia pela 
ABRAN, CFM e AMB, especialista 
Didático-pedagógica para Profis-
sionais da Área da Saúde pela Uni-
versidade Federal de Santa Catarina 
(UFSC) e atua na área de Nutrologia 
Preventiva em Florianópolis.

De acordo com a organização 
da Jornada, o objetivo é oportu-
nizar acesso a informações que 
possam se transformar em hábi-
tos saudáveis e que contribuam 
com a melhora da qualidade de 
vida e bem estar de todos.

de 40 anos de idade, façam o exame 
PSA, que é um dos exames auxilia-
res para o diagnóstico de Câncer de 
Próstata, juntamente com o toque 
retal e a biópsia”, disse.

A secretária de saúde, Giseli 
Kempinski, destacou que, assim 
como as mulheres, os homens 
também devem ter cuidados e 
prevenir as doenças. “Este é um 
momento para a prevenção, de 
esclarecer dúvidas e se infor-
mar”, ressaltou. O evento reuniu 
mais de 50 homens que, além de 
assistirem às palestras, também 
coletaram amostras de sangue 
para o exame de PSA.

Ontem, 29, o evento aconte-
ceu na localidade de Rio Branco e 
a palestra foi ministrada pelo mé-
dico André Montenegro, em uma 
parceria da Secretaria de Saúde 
com o Sindicato dos Produtores 
Rurais de Irineópolis.

DIVULGAÇÃO
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CLASSIFICADOS GRÁTIS

Mili S/A – Três Barras (SC)
CONTRATA:

PEDREIROS / CARPINTEI-
ROS / SERVENTES

REQUISITOS:
- Experiência comprovada na função

Salário compatível com a função.
BENEFÍCIOS:
- Alimentação;
- Transporte;

- Cesta Básica;
- Seguro de vida em grupo;

- Previdência Privada;
- Assistência Médica;

- Assistência Odontológica;
- Convênios com: farmácias, 

clínicas, laboratórios.

Interessados enviar currículo para: 
herica.withoeft@mili.com.br, 

ou comparecer na empresa para 
preencher a Ficha Cadastral.

Câmara de 
Canoinhas 
abre 
inscrições

CONCURSO

Inscrições seguem até o dia 24 de setembro

empregos

Fábio Rodrigues
Canoinhas

VAGAS 
FEMININAS:

- 2 AUXILIAR DE ESCRITÓRIO 
com experiência
- AUXILIAR DE COZINHA (traba-
lhar à noite)
- ATENDENTE/CAIXA com expe-
riência
- 2 BABÁS com experiência
- CAIXA/ATENDENTE com experi-
ência para Três Barras
- CONSULTORA DE VENDAS com 
experiência em vendas
- COZINHEIRA com experiência 
- CUIDADORA DE IDOSOS com 
experiência
- 2 EMPREGADAS DOMÉSTICAS 
com experiência
- SECRETÁRIA com experiência
- VENDEDORA com experiência

Vagas disponíveis na Job Center 
Recursos Humanos, rua Major Vieira, 

837, centro, próximo do ginásio da 
AABB. Fone: 3622-5645. FAÇA SEU 

ANÚNCIO PELO SITE: 
 www.agenciajobcenter.com.br

VAGAS 
MASCULINAS:

- AJUDANTE DE DEPÓSITO com 
CNH: AB
- AUXILIAR DE ELETRICISTA 
(vagas em Joinville, Porto do Ita-
poá, Curitiba e Cubatão - Salário: 
R$ 1070,00
- COBRADOR - não é necessário 
experiência
- ELETRICISTA DE MANUTEN-
ÇÃO (vagas em Joinville, Porto 
do Itapoá, Curitiba e Cubatão - 
Salário: R$ 1.490,00)
- ENTREGADOR com experiên-
cia e CNH AB
- GARÇOM - não é necessário 
experiência
- INSTRUTOR DE INFORMÁTI-
CA com experiência
- MECÂNICO DE MÁQUINAS 
PESADAS com experiência
- MOTORISTA com CNH C ou D
- REPRESENTANTE COMERCIAL 
com experiência
- VENDEDOR INTERNO cursan-
do ou formado em Administra-
ção ou Contábeis

Vagas disponíveis na Job Center 
Recursos Humanos, rua Major Vieira, 

837, centro, próximo do ginásio da 
AABB. Fone: 3622-5645. FAÇA SEU 

ANÚNCIO PELO SITE: 
 www.agenciajobcenter.com.br

VAGAS PARA 
AMBOS OS SEXOS:

- REPOSITOR EXTERNO com 
experiência e CNH AB

Vagas disponíveis na Job Center 
Recursos Humanos, rua Major Vieira, 

837, centro, próximo do ginásio da 
AABB. Fone: 3622-5645. FAÇA SEU 

ANÚNCIO PELO SITE: 
 www.agenciajobcenter.com.br

l CÂMARA DE CANOINHAS
Prazo: até 24 de setembro
Vagas: 9
Cargos:  vários
Salário:  de R$ 950 a R$ 3,5 mil
Escolaridade:  1º, 2º e 3º graus
Taxa de Inscrição: R$ 40, R$ 60  
e R$ 100
Inscrições: através do site  
www.iobv.com.br

PROCURO EMPREGO DE DIARISTA
Meio-período. Tenho referências. 
Fone: 8871-2953, falar com Sueli.

PRECISA-SE DE MOÇAS
Para trabalhar com pesquisa de imó-

veis, curto período. Interessadas levar 
currículo na Galeria Canoinhas Center, 

Sala 05, falar com Bianca ou Hélio.

PRECISA-SE DE MECÂNICO DE 
AUTOMÓVEIS

Contato Mecânica Ferrari.
Fone: 3624-0744, falar c/ Lori

PRECISA-SE DE 
PROFISSIONAL 
ENCARREGADO

Com experiência em alvenaria 
estrutural para trabalhar em 
Jaraguá. Fone: 3622-2004 ou 
9105-4304 ou na rua 12 de 
Setembro, nº 120, 2º andar. 

Falar com Arlindo.

Nesta semana, a Câmara de Ve-
readores de Canoinhas abriu as 
vagas para o concurso público. São 
nove vagas, para cargos de ensino 
fundamental, médio e superior, 
com salários entre R$ 950 e R$ 3,5 
mil. As inscrições vão até dia 24 de 
setembro.

As vagas são para advogado 
legislativo, contador, agentes le-
gislativos, agente de tecnologia, 
informática e comunicação (TIC), 
recepcionista e auxiliar de servi-
ços gerais. O valor das inscrições 
é de R$ 40 para o cargo de ensino 
fundamental, R$ 60 para as vagas 
do ensino médio e R$ 100 para as 
vagas de ensino superior. Quem 
comprovar que é doador de sangue 
e residente em Canoinhas pode ter 
a taxa isenta.

As inscrições são feitas ex-
clusivamente pela internet, no 
site do Instituto O Barriga Verde 
(www.iobv.com.br), que organiza o 
concurso. As provas serão no dia 6 

de outubro. Mais informações, nos 
sites da Câmara (www.canoinhas.
sc.leg.br), da Prefeitura (www.
pmc.sc.gov.br) e no site da empresa 
organizadora.

Cargo: Advogado Legislativo 
Vagas: 1    Carga horária semanal: 20h
Vencimento inicial: R$ 3,5 mil 
Taxa de Inscrição: R$ 100

Cargo: Contador Legislativo 
Vagas: 1    Carga horária semanal: 40h
Vencimento inicial: R$ 2.980,00 
Taxa de Inscrição: R$ 100

Cargo: Agente Legislativo 
Vagas: 4     Carga horária semanal: 40h
Vencimento inicial: R$ 1.580,00 
Taxa de Inscrição: R$ 60

Cargo: Agente de TIC 
Vagas: 1     Carga horária semanal: 40h
Vencimento inicial: R$ 2,2 mil 
Taxa de Inscrição: R$ 100

Cargo: Recepcionista 
Vagas: 1  Carga horária semanal: 40h
Vencimento inicial: R$ 1,2 mil 
Taxa de Inscrição: R$ 60

Cargo: Auxiliar de Serviços Gerais 
Vagas: 1   Carga horária semanal: 40h
Vencimento Inicial: R$ 950 
Taxa de Inscrição: R$ 40

Arte CN

CONFIRA AS VAGAS
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ACIDENTE

Van escolar 
passa por 
cima do braço 
de criança
Um menino de sete anos teve um dos 
braços gravemente ferido no fim da 
tarde de quinta-feira, 22, depois que a 
van escolar de onde acabara de desem-
barcar passou por cima dele. O acidente 
aconteceu no bairro Alto das Palmeiras, 
em Canoinhas. Segundo testemunhas, 
o menino teria se desequilibrado ao 
deixar a van e caiu.
O motorista da van e a monitora 
socorreram a criança imediatamente 
e o levaram ao Pronto Atendimento 
Municipal. O menino chegou a ser 
internado no Hospital Santa Cruz, de 
onde foi transferido no fim de semana. 
A mãe do menino não quer falar sobre 
o assunto. Ela disse somente que o qua-
dro do garoto é estável e que ele deve 
permanecer internado pelo menos até 
a próxima segunda-feira, 2. Ela disse 
ainda que deve se pronunciar sobre o 
acidente quando estiver em Canoinhas.

Polícia prende 
suspeito de 
revender 
produtos 
furtados

PREJUÍZO

O prejuízo com 
produtos do ramo 
agropecuário já 
somava quase R$ 
20 mil

Papanduva

A Polícia Civil, por meio da De-
legacia de Polícia de Papanduva, 
desvendou nesta semana um 
furto ocorrido em um estabele-
cimento comercial que atua no 
ramo agropecuário. Os policiais 
conseguiram recuperar os pro-
dutos.

Segundo as investigações, 

um funcionário da empresa 
é o responsável por subtrair 
diversos produtos do estoque, 
retirando-os aos poucos e re-
vendendo para produtores da 
região de Canoinhas. O prejuízo 
já somava quase R$ 20 mil.

O suspeito foi indiciado por 
furto qualificado. Além dele, um 
produtor rural será indiciado por 
receptação.

DIVULGAÇÃO

Homem é preso acusado 
de estuprar mulher e filha

DENUNCIADO

Criança de 10 anos era constantemente tocada pelo pai, que ainda obrigava a esposa a fazer sexo

Três Barras

Um homem de 33 anos foi 
preso na segunda-feira, 26, 
no distrito de São Cristóvão, 
em Três Barras, acusado de 
abusar sexualmente da mulher 
e da filha de 10 anos.

Segundo o agente de Polí-
cia de Três Barras, Luis Rosa 
Peres, costumeiramente, ele 
tocava as partes íntimas da 
filha com os dedos, além de 
assistir a filmes pornográficos 

e obrigar a esposa a fazer o 
mesmo que as personagens.

O homem foi preso depois 
que vizinhos, a pedido da mu-
lher, o denunciaram à Polícia.

A mulher, que vive há 15 
anos com o acusado e tem ou-
tros dois filhos com ele, disse 
que não o denunciou antes 
porque temia pela sua vida e 
as dos filhos. Ela disse que 
era constantemente ameaçada 
pelo marido, que a impedia de 
conversar com os vizinhos e 

parentes.
Há pelo menos dois anos 

ele teria passado a abusar da 
filha. Não há registro de vio-
lência contra os dois meninos. 
Os três frequentam a escola 
regularmente.

Segundo a mulher,  ela 
aproveitou a manhã de segun-
da-feira para pedir ajuda aos 
vizinhos porque o homem, 
que aparentemente não tem 
profissão, teria saído para sa-
car dinheiro do Bolsa-Família. 

Pouco antes ele teria abusado 
da filha.

Segundo Peres, a meni-
na foi examinada e o abuso 
confirmado. O homem, que 
nega as acusações, foi preso 
em flagrante e está detido na 
Unidade Prisional Avançada 
(UPA) de Canoinhas.

Ele será indiciado por 
estupro de vulnerável no caso 
da menina (pena de 8 a 15 anos 
de prisão) e estupro no caso da 
esposa (6 a 10 anos de prisão).

Dupla é presa depois 
de assaltar posto de 
combustíveis

ARMADOS

Os comparsas levaram R$ 573 em dinheiro do frentista e de motoristas que 
pernoitavam no pátio

Canoinhas

Dois homens foram presos 
acusados de terem assaltado o 
posto Pwiedade na madrugada 
fria de quarta-feira, 28.

O primeiro assaltante, 
Samuel Souza de Oliveira, 
18 anos, foi preso pela Polícia 
Militar de Canoinhas horas 
depois do crime.

Ele e o comparsa, Giovane 
Schveczvski, 24 anos, desem-
barcaram de uma motocicleta 
e ameaçaram as vítimas com 
uma arma, levando R$ 573 em 
dinheiro de dois motoristas 
que pernoitavam no pátio 
do posto e do frentista. Uma 
quarta pessoa, que esperava 
ônibus para Cascavel no pátio 
do posto, teve a passagem 
roubada.

A Polícia Militar foi co-
municada do assalto logo em 
seguida e iniciou buscas pela 

região.
Em Bela Vista do Toldo, 

os policiais encontraram os 
assaltantes, que fugiram na 
motocicleta, revidando com 
tiros. Os policiais também ati-
raram, mas nenhum dos tiros 
atingiu a motocicleta.

Ao chegar na localidade de 
Imbuia, no CTG Pé no Estribo, 
os assaltantes acabaram aban-
donando a motocicleta, placa 
MHP-7128, de Canoinhas, 
e se embrenharam no mato. 
Todos os policiais envolvidos 
na ocorrência fizeram uma 
busca nas áreas mais próximas 
e encontraram na mata um 
capacete e uma jaqueta.

Horas depois, Samuel 
telefonou para a Polícia Ro-
doviária Estadual informando 
que sua motocicleta tinha sido 
roubada. Ao chegar no local os 
policiais constataram que as 
características do denuncian-

te batiam com as de um dos 
assaltantes – mesma roupa e 
capacete. O rapaz foi preso e 
encaminhado à Delegacia de 
Polícia Civil. Ele negou o as-
salto e afirmou que na verdade 
ele foi assaltado por homens 
que estavam em um Gol preto, 
que o amarraram na localidade 
de Tira Fogo enquanto rouba-
vam sua motocicleta.

Giovane não só confessou 
o crime como desmascarou 
o comparsa. Samuel acom-
panhou os policiais civis até 
o local onde os dois haviam 
escondido a carteira roubada 
de uma das vítimas. Ele disse 
ter perdido a arma utilizada 
no roubo, durante a fuga da 
Polícia Militar.

Ambos foram presos na 
Unidade Prisional Avançada 
de Canoinhas (UPA), onde 
permanecem à disposição da 
Justiça.
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João Rodrigues de Araújo Vilson Vidal Antunes Senior Cycho Brahe Fernandes Neto José Roberge José Geraldo Batista Loacyr Muniz Ribas Orli de Ataíde Rodrigues Cláudio Barreto Dutra Volnei Ivo Carlin José Volpato Souza Carlos Alberto da Rocha Amadeu Felippe da Luz

1913
Mileto Tavares da Cunha 

Barreto

1915 - 1916
Antonio Selistre de Campos

1916 a 1917
João Baptista de Abreu

1919
Bráulio Romulo Colonia

1920
Cid Campos

1920 a 1924
Hildebrando da Silva Freire

Amadeu Felippe da Luz Francisco de Almeida Cardoso Oscar Leitão José do Patrocínio Gallotti Belisário Ramos da Costa  Euclides de Cerqueira Cintra Lourenço Roland Malucelli José Pedro Mendes de Almeida Paulo Peregrino Ferreira Reinaldo Rodrigues Alves

Em 2 de agosto de 1913, 
a cidade de Santa Cruz 
de Canoinhas, recém-

-emancipada de Curitibanos (em 
12 de setembro de 1911), estava 
em festa. Era instalada oficial-
mente a comarca de Canoinhas, 
desmembrada de Curitibanos atra-
vés da Lei 954, sancionada pelo 
governador Vidal José de Oliveira 
Ramos Junior. Seu primeiro juiz foi 
Mileto Tavares da Cunha Barreto 
e o primeiro promotor, Hortênsio 
Batista dos Santos.

Em 18 de novembro, era 
instaurado o primeiro processo 
da comarca de Canoinhas, quan-
do Cândido Alves dos Anjos 
iniciou o arrolamento de bens 
avaliados em apenas 570 mil 
réis, deixados pelo agricultor 

Manoel de Lacerda dos Anjos, 
que morreu em 26 de agosto 
do mesmo ano, na localidade 
de Rio Negro. O documento foi 
expedido pelo juiz Mileto e pelo 
promotor Hortêncio.

As tantas histórias que 
povoam a centenária comarca 
passam a ser o foco da série de 
reportagens que o CN publica a 
partir desta edição em homena-
gem à Justiça da comarca.

No primeiro artigo da série, 
o historiador Fernando Tokarski 
fala sobre os primeiros jurados. 

Nas próximas semanas, va-
mos reviver os julgamentos mais 
célebres, relembrar os juízes mais 
marcantes, ouvir histórias de per-
sonagens dessa história, analisar 
o presente e apresentar soluções 
para o futuro para uma comarca 
que cresce de maneira constante. 

CN apresenta série histórica sobre 
JUSTIÇA CANOINHENSE
Canoinhas

Cem anos da Comarca
HISTÓRIAS DA JUSTIÇA EM CANOINHAS FERNANDO TOKARSKI *

 

Em 2013 comemora-se o centenário da comarca 
de Canoinhas. Vale a pena anotar alguns fatos 
que agora chegam a um século e permeiam a his-

tória da justiça em Canoinhas. Festivamente instalada 
aos 15 de novembro de 1913, bem num dia em que se 
registrava o décimo quarto aniversário da teatral pro-
clamação da República, a comarca de Canoinhas logo 
foi abalada pelas refregas da Guerra do Contestado. As 
ações judiciárias foram paralisadas e suas autoridades 
preferiram fugir da cidade. Justo num momento em 
que o judiciário devia estar mais presente, preferiu a 
omissão. A salvar a lei e a ordem, preferiu-se salvar a 
pele! A comarca ficou às traças e a vida forense local 
em petição de abandono e de miséria. 

Porém, neste artigo preferimos fazer ligeira 
retrospectiva acerca dos primeiros integrantes do 
corpo de jurados e do expurgo de alguns àquelas listas, 
invocando-se razões que hoje nos apresentam chisto-
sas. Claro que há um século os tempos eram outros e 
o sistema legal também muito diferia dos nossos dias. 

Aos 19 de dezembro do mesmo ano o juiz Mi-
leto Tavares da Cunha Barreto presidiu a junta que 
qualificou os primeiros 75 membros do júri da novel 
comarca. Obviamente que a escolha recaiu sobre os 
“homens bons” do vasto município, que naquela épo-
ca ainda não compreendia os territórios incorporados 
a partir de 1916, quando oficialmente se encerrou 
a Guerra do Contestado. A maioria dos jurados era 
composta das gentes rurais. Hoje é difícil de imaginar 
as andanças de um oficial de justiça daqueles tempos, 
sertão adentro, troteando no lombo de um cavalo, à 
procura dos jurados, intimando-os. Cavalgava-se até 
mais de 50 km para intimar um jurado que poderia 
estar ausente! 

Mas só aos 12 de fevereiro de 1914 realizou-se o 
sorteio dos primeiros 28 jurados que um mês depois 
deveriam comparecer à primeira sessão ordinária do 
tribunal do júri. Da urna o menino Gotlieb, filho de Car-
los Seckellin, escolheu esses jurados: Amador de Deus 
Bueno, Francisco Affonso Ribeiro Cubas, João Antonio 
Bueno, Theodolindo Villanova, Lucas José Prates, Julyo 
Eloy da Costa, Guilherme Grein, Theodoro Maria de 
Agostinho, Américo Alves Lourenço, Luiz Damaso da 
Silveira Filho, José Gonçalves dos Santos, José Sabatke, 
Alberto Sidral Schwartzbach, Ermelino da Rocha Pos-
sidonio, João Correa de Oliveira, Francisco Teixeira da 
Rocha, Antonio dos Santos Veiga, Augusto de Almeida 
Mello, Antonio Soares dos Santos, Evaristo Rodrigues 
da Silva, Clementino Thomaz Vieira, José Corrêa 
da Silva, Frederico Grobe, Theodoro de Andrade, 
Henrique Damaso da Silveira, Estanislau Schumann, 

João Leandro de Souza e Avelino Bueno de Siqueira. 
Nenhum deles residia na área urbana de Canoinhas. 

Para a segunda sessão ordinária do tribunal, 
aos 12 de maio do mesmo ano foram sorteados mais 
28 jurados. Alguns nomes já haviam integrado a 
lista anterior e todos deveriam comparecer à sessão 
prevista para 12 de junho: Melchisedeck de Deus 
Bueno, José Thomaz de Mattos, Laurindo Cordeiro 
Bello, Theodolindo Villanova, João Estacio dos Santos, 
Francisco Salles, José Gonçalves dos Santos, João Le-
andro de Souza, Sebastião José da Silveira, Timotheo 
Borges Pinto, Evaristo Rodrigues da Silva, Estanislau 
Schumann, Julyo Eloy da Costa, Rufino Ferreira Fernan-
des. Adolpho Hoepers, João Antonio Bueno, Odorico 
Braz da Costa, Antonio Bueno de Siqueira, Ermelino 
da Rocha Possidonio, Simeão Estellita de Souza, Luiz 
Ignacio Vieira, José Romão Pereira, Alberto Sidral 
Schwartzbach, José Sabatke, Ameico Alves Lourenço, 
João Corrêa de Oliveira e José Corrêa da Silva. Da 
mesma forma que a anterior, essa lista completou 
apenas moradores do interior, incluindo agricultores, 
comerciantes e fazendeiros. Essa sessão foi a última a 
funcionar antes que se desencadeasse em Canoinhas 
a Guerra do Contestado. Aos 16 de julho de 1914, 
um dia após o primeiro ataque dos revoltosos, o 
juiz Barreto abandonou a cidade. No dia seguinte, o 
promotor público Augusto Lustosa Ferreira de Freitas, 
que assumira há 30 dias, também deixou o seu cargo. 

Porém, meses depois, aos 15 de fevereiro de 
1915, no acirramento dos principais confrontos bélicos 
regionais, o escrivão interino Bento de Oliveira Sobri-
nho redigiu ligeira ata esclarecendo que o juiz Antonio 
Selistre de Campos “...não convocava o Jury em vista 
de estar esta Commarca em completa anormalidade 
com levante dos fanaticos  e occupada militarmente 
pelas forças federaes, paralisando destarte a vida 
forense.” A pequena cidade de Canoinhas era uma 
praça de guerra. Os soldados estavam por toda a parte 
e a maioria da população civil abandonou suas casas, 
confinando-se no Paraná e alguns no vale do Itajaí. 

JUIZ EM EXERCÍCIO
Nova ata foi redigida aos 10 de maio, desta vez sob 
a presença do juiz de direito em exercício, Adolph 
Bading, figura das mais ilustres de Canoinhas, que 
assumiu as funções em substituição aos fujões. No 
entanto, a reunião não prosperou pela ausência do es-
crivão de paz João Vicente Ferreira, o “Nenê Vicente”, 
decerto outro que se evadiu da cidade. Assim, na sua 
rigidez prussiana, Bading estabeleceu multa ao ausen-
te. Com o arrefecimento das hostilidades da Guerra 
do Contestado, cinco dias depois Bading convocou 
nova reunião, designando 15 de junho para a data do 

novo sorteio de jurados e realização de uma sessão do 
tribunal de júri.  Desta feita, mais da metade dos jura-
dos era composta por moradores da cidade: Miguel 
Arnold, Augusto de Almeida Mello, Luiz Guilherme 
Scholz, Juvenal Firmo de Carvalho, Henrique Damaso 
da Silveira, Herculano Xavier Neves, José Bonifacio 
da Cunha, João da Silva Trindade, Avelino Rosa dos 
Santos, Rudolph Wolff Filho, Timotheo Borges Pinto, 
Guilherme Weber, Antonio Rodrigues Pereira, Carlos 
Lenz e João Franck. 

Só aos seis de outubro, quando as beligerâncias 
da guerra estavam amainadas, o juiz Antonio Selistre 
de Campos voltou a presidir uma reunião para nova 
escolha dos membros do júri popular da comarca. 
Antes, aos 15 de julho, após um ano de paralisação 
dos serviços forenses, Campos realizou a primeira 
audiência tratando de ações executivas de cobrança. 

Aos 18 de dezembro ocorreu a primeira revisão 
da lista dos jurados, presidida pelo juiz de direito em 
exercício, Virgílio Carlos Marcondes. Outros nomes 
foram incorporados, subindo a relação para 142 pes-
soas. A revisão se fez necessária por razões óbvias e 
por outras que, como já dissemos, hoje nos parecem 
curiosas. Americo Alves Lourenço, Sebastião José da 
Silveira, Francisco Reckssua e Emilio Gothard Wendt 
foram excluídos por falecimento; Guilherme Grein, 
Simeão Estellita de Souza, Manoel Freitas Trancoso, 
Pedro Leão de Carvalho, João Silveira de Souza, 
Juvenal Firmo de Carvalho, Antonio Tavares Junior, 
Octavio Leão de Carvalho, Eugenio Manoel de Souza 
e Francisco Salles deixaram de integrar a lista porque 
foram viver em outras praças. Já Evaristo Rodrigues da 
Silva, João Antonio Bueno, João Estacio dos Santos, Al-
berto Sidral Schwartzbach, Avelino Bueno de Siqueira 
e Antonio dos Santos Veiga foram expurgados por “... 
não terem renda sufficientes, que possam se apre-
sentar decentemente.” Ou seja, eram paupérrimos 
e não podiam vestir os trajes de costume! Logo, não 
podiam comparecer a uma sessão do tribunal do júri. 

EXCLUÍDOS 
Uma nova devassa na lista de jurados ocorreu aos 10 
de dezembro de 1917, impetrada pelo juiz Gil Costa. 
Desta feita por morte foram excluídos Miguel Pereira 
dos Santos, João da Silva Trindade e Augusto Pfau; por 
motivos de moléstia os nomes substituídos foram os 
de José Romão Pereira, Antonio Soares dos Santos, 
Candido Thomaz Vieira, Miguel Bento de Oliveira, 
Lourenço Taborda Ribas e Manoel José Leôncio. Er-
melino da Rocha Possidonio foi defenestrado da lista 
sob o argumento de não possuir recursos, assim como 
Amancio Soares dos Santos. João Corrêa de Mello 
e Antonio Schaidt tiveram seus nomes riscados por 

serem idosos. Uma leva de dezessete nomes, porque 
deixaram o município. Entre eles, Wilhelm Hasse, o 
primeiro farmacêutico de Canoinhas. Paulo Müller, 
Henrique Kessin, Feres João Sphair e João Corrêa da 
Silva deixaram de constar no rol dos jurados em razão 
de serem analfabetos. Já Benedicto Alves, Guilherme 
Pfau, Martin Bigas, Amador de Deus Bueno e seu 
irmão Melchisedeck de Deus Bueno foram excluídos 
“... por falta de idoneidade.” 

José Rodolpho Sobrinho teve seu nome supri-
mido por estar sofrendo de perturbações mentais, 
enquanto Antonio Elias Sphair, Joaquim Gonçalves dos 
Santos e Joaquim Brande dos Santos, o famigerado 
“Nero” da Guerra do Contestado, braço direito de 
Pedro Leão de Carvalho, o “Pedro Ruivo”, por estarem 
respondendo a processos. Logo depois, em razão 
das estripulias praticadas durante o conflito, “Nero” 
foi indiciado num summario de culpa, nome que 
naquele tempo se dava ao processo-crime, e acabou 
assassinado pelas mesmas razões aos 18 de janeiro 
de 1919.  Como não entendia a língua portuguesa, 
Oscar Schindler também foi suprimido da lista forense, 
ocorrendo a mesma situação com Otto Kintzel, que 
era estrangeiro. Depois de 1917 a renovação da lista 
de jurados não teve grandes novidades; a maioria 
saiu dela por simples mudanças de domicílios. Po-
rém, aos 30 de dezembro de 1923 o juiz Lauro Sodré 
Lopes determinou que José Schiessl e José Grosskopf 
fossem banidos da lista, pois tinham dificuldades em 
se expressarem em português. 

Fazendo-se simples análise dos sobrenomes 
dos integrantes da primeira lista de jurados, pode-se 
considerar que dos 75 nomes arrolados, tão somente 
18 tinham descendência europeia não ibérica. Desses, 
14 eram de origem germânica, três eram polacos e um 
descendia de italianos. Praticamente todos os germâ-
nicos eram urbanos. Assim, 57 ou a maioria dos jura-
dos compunha-se dos chamados elementos nacionais. 
Na segunda lista, qualificada aos 18 de dezembro de 
1915, dos 142 componentes 58 tinham descendência 
europeia: 44 eram germânicos, quatro polacos, quatro 
italianos, cinco libaneses e 
um francês.

 

*Fernando Tokarski, 
historiador, sócio-efetivo 

do Instituto Histórico e 
Geográfico de Santa Cata-

rina (IHGSC); membro da 
Academia de Letras Vale 

do Iguaçu.

1913 a 1917 1919 1919 a 1924 1924 a 1933 1933 a 1936 1939 a 1947 1947 1948 a 1952 1953 a 1954 1954 a 1957 1957 a 1961 1961 a 1963

1961 1963 a 1966 1967 a 1970 1970 a 1971 1971 a 1978 1978 a 1980 1979 a 1980 1981 a 1984 1981 a 1984 1984 a 1987 1985 a 1988 1987 a 1990

A comarca de Canoinhas e os primeiros jurados
ARTIGO

Foto de 7 de setembro de 1930 mostra a rua Vidal Ramos e o prédio do Fórum. 
Na época, funcionava no local a prefeitura municipal de Canoinhas

 ACERVO DA FUNDAÇÃO CULTURAL DE CANOINHAS

JUÍZES QUE ATUARAM EM CANOINHAS DE 1913 AOS ANOS 1990
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Rainha e princesas da 
19ª Fesmate são eleitas

FESTA
Também foi 
divulgada a 
programação da 
festa, que terá 
Nicole Ziemer Loffi 
como rainha

ESTADO DE SANTA CATARINA / PODER JUDICIÁRIO
Comarca de Canoinhas / 1ª Vara Cível
R: Vidal Ramos, 650, h.p: www.tj.sc.gov.br - F:(47) 3621-5600 - CEP 
89.460-000, Canoinhas-SC - E-mail: canoinhas.civel1@tjsc.jus.br
Juíza de Direito: CAROLINE BÜNDCHEN FELISBINO TEIXEIRA
Chefe de Cartório: João Sampaio de Almeida Júnior

EDITAL DE CITAÇÃO - RITO ORDINÁRIO - COM PRAZO DE 20 DIAS
Rescisão de Contrato nº 015.10.003127-1
Requerente: Hoberdan Baluta ME
Requerido: Água Azul Comércio Piscinas

Citando(a)(s): Água Azul Comércio Piscinas.
Por intermédio do presente, a(s) pessoa(s) acima identificada(s), 
atualmente em local incerto ou não sabido, fica(m) ciente(s) de que, 
neste Juízo de Direito, tramitam os autos do processo epigrafado, bem 
como CITADA(S) para responder(em) à ação, querendo, em 15 dias, 
contados do transcurso do prazo deste edital. ADVERTÊNCIA: Não 
sendo contestada a ação no prazo marcado, presumir-se-ão aceitos 
como verdadeiros os fatos articulados pelo autor na petição inicial (art. 
285, c/c art. 319 do CPC). E, para que chegue ao conhecimento de 
todos, partes e terceiros, foi expedido o presente edital, o qual será 
afixado no local de costume e publicado 1 vez(es), com intervalo de 
0 dias na forma da lei.
Canoinhas (SC), 20 de setembro de 2012.

Tradição da Festa Es-
tadual da Erva-Mate 
(Fesmate), a escolha da 

rainha da festa, neste ano, teve 
11 candidatas. O baile de esco-
lha aconteceu na sexta-feira, 
23, na Sociedade Beneficente 
Operária (SBO).

O corpo de jurados foi for-
mado pela coordenadora de ex-
tensão da UnC e professora do 

curso de Design, Sayonara Bit-
tencourt Pinto, pelo secretário 
executivo da Amplanorte, Hélio 
Daniel Costa, pela Miss Ecolo-
gia Santa Catarina, Miss Eco 
Brasil e Miss Beleza Mundial, 
Luiza Baum, pelo bailarino com 
qualificação técnica em dança 
experimental na escola do teatro 
Bolshoi no Brasil, Joel Nogueira 
Junior, e pelo diretor adjunto dos 
Correios em Santa Catarina, Ari 
Cândido Martins Filho.

Avaliando elegância, simpa-
tia, dança, traje e passarela, os 

jurados elegeram Nicole Ziemer 
Loffi como rainha da 19ª Fesma-
te. Ketlyn Calliari e Andriele Ca-
saril serão as princesas da festa.

A Fesmate acontece de 12 
a 15 de setembro, no parque de 
exposições Ouro Verde, com 
entrada franca todos os dias.

PROGRAMAÇÃO
De acordo com a programação 
divulgada pela Assessoria de 
Comunicação da Prefeitura, a 
abertura da festa será na quinta-
-feira, 12, às 17h, com a Banda 

Fábio Rodrigues
Canoinhas

Novos Talentos. Em seguida, 
grupo Piston de Ouro e, às 
20h30, show com o canoinhense 

Danilo Dyba. Na sexta-feira, 13, 
será a Noite Eletropop, a partir 
das 21h, com Banda Novos 
Velhos, Banda Diplomattas, Dj 
Sommer e Dj Thiago Fuc.

No sábado, haverá show 
com Cleber Santos, às 20h, e o 
show nacional da banda Papas da 
Língua, às 22h. No domingo, 15, 
a Fesmate terá apresentações 
musicais a partir das 10h30, 
com shows do padre Ezequiel 
Dal Pozzo, Os Peraltas, Grupo 
Gaitaço, Edu Choclay e Regy e 
Nando. Além desses artistas, 
outros cantores e grupos locais 
vão se apresentar durante os 
dias da festa. Entre as atrações, 
também está a etapa da Copa de 
Velocross, feiras de artesanato 
e rodeio.

JUCELLI MOREIRA

Ketlyn, Nicole e Andriele
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Escolas participam 
da 3ª Mocisc 
e da 3ª Fecitec

PROJETOS

Fábio Rodrigues
Canoinhas

MEMÓRIA

Time do Caxias de Rio dos Poços, em 1966. Da direita 
para a esquerda, em pé: Iracema Padilha, Osni Cubas, 

Nilton Martins, Otaviano Pereira, Alfredo Bialeski, Anibal 
Padilha, Eduardo Bialeski, Ozoni Hubner e Jaci do Padro. 
Agachados: Walquirio Leal Padilha, Chiquinho Barbosa, 
Manoel Soares, Altair do Prado e Izidoro Prado.

ACESSIBILIDADE

Na semana passada, representantes da Prefeitura e 
da Associação Canoinhense dos Deficientes (ACD) se 

encontraram para discutir planos de acessibilidade para o 
município, tendo como base o planejamento feito em Join-
ville, como colaboração obrigatória dos cidadãos.

Escolas da rede estadual e mu-
nicipal de ensino participaram 
da terceira edição da Feira Re-
gional de Ciências e Tecnologia 
(Fecitec) e da Mostra Científica 
de Santa Catarina (Mocisc), na 
quarta-feira, 28. O evento é uma 
parceria da Secretaria de Estado 
da Educação (SED), Secretaria 
de Desenvolvimento Regional 
(SDR) de Canoinhas, Gerência 
de Educação (Gered) e Univer-
sidade do Contestado (UnC).

O evento aconteceu em 
Porto União-SC, com 27 proje-

tos apresentados nesta primeira 
etapa. Participaram seis escolas 
municipais e 13 escolas esta-
duais da regional. “Vemos aqui 
todo o preparo de nossas escolas 
estaduais e municipais de toda 
região. Essa feira colabora tam-
bém com o desenvolvimento 
regional”, frisou o secretário 
regional Ricardo Pereira Martin, 
durante a abertura do evento.

Os três trabalhos selecio-
nados em cada categoria nesta 
etapa participam nos dias 22 e 
23 de outubro da etapa macror-
regional, também realizada em 
Porto União, e com a participação 
de mais de 80 projetos selecio-
nados no Estado. Nessa feira 

podem participar na condição de 
expositores alunos da Educação 
Infantil, Ensino Fundamental e 
Médio.

A III Mocisc e III Fecitec 
têm como objetivos principais 
incentivar a pesquisa em todas 
as áreas do conhecimento e em 
todos os níveis de ensino, buscar 
integração de Instituições de En-
sino Superior com Instituições 
de Educação Básica da região 
de abrangência da Universidade 
e proporcionar o intercâmbio 
de experiências relacionado à 
aquisição de conceitos científicos 
construídos e elaborados a partir 
da realização de trabalhos de 
iniciação científica.

Três trabalhos selecionados em cada categoria 
participam da etapa macrorregional, em outubro
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Mande seu nome completo e o nome do seu amiguinho, que publicaremos aqui.

kaeboeing@hotmail.com

KARIM BOEING PADILHA - CRMV 3227-SC

Amigos de

ÚLTIMOS MESES TENHO TIDO CADA VEZ 
MAIS SEDE. É POR CAUSA DO CLIMA OU 
PODE SER ALGO SÉRIO?
Um aumento prolongado da sede quase sempre 
significa que algo potencialmente sério está acon-
tecendo. Só o clima não aumenta de modo drástico 
o consumo de água.
Uma diminuição da função renal é a razão mais 
comum pela qual cães velhos bebem mais água, 
embora problemas renais e a sede associada tam-
bém possam ocorrer em doenças hereditárias. Dis-
funções renais, infecções na bexiga, problemas no 
fígado, diabetes e outras doenças, todas estimulam 
a sede. Estas doenças podem ser diagnosticadas 
através de exames de sangue, de urina, ou ambos, 
e exigem conduta médica e mudanças de dieta. Tratamentos para outras 
doenças, como corticóides para a coceira na pele, também dão sede. Uma 
última razão curiosa para a sede em excesso é estritamente psicológica. 
Quando alguns cães ficam muito excitados, bebem compulsivamente grande 
quantidade de água. Isso pode acontecer em épocas inesperadas, quando 
um cão volta do canil, por exemplo. Neste caso, nenhum tratamento é 
necessário, porque o problema é autolimitado.

CONSULTÓRIO VETERINÁRIO 4 PATAS 
(47) 9986-2945 ou 3622-5338

4 patas

CLICK DO PET I
Esta fofura é a VALDIRENE, uma 
“carneirinha” de apenas 15 dias 
de vida. Ela foi adotada porque 
sua mamãe morreu e nossa 
futura Veterinária e leitora, 
Bethania Damaso, não mediu 
esforços para cuidar deste bebê. 
Neste click, Valdirene tomando 
seu leite na mamadeira, com 
a ajuda do Rafinha. Parabéns 
Bethania! Você com certeza está 
demonstrando que o seu futuro como Médica Veterinária será brilhante!

CLICK DO PET II

Estes lindos filhotes de BEAGLE nasceram no dia 9 de julho, são todos ma-
chinhos e estão à venda. Quem estiver interessado em ter um amiguinho 
muito esperto e inteligente, entre em contato com a 4 Patas ou com o Luis 
Fernando pelo fone: 3622-6986. Mas lembre-se: TENHA UMA POSSE RES-
PONSÁVEL! Saiba que seu novo amigo precisa de cuidados, como vacinas e 
medicamentos, ração adequada, abrigo confortável com proteção de chuva 
e sol. E o mais importante: Muuiito AMOR, quando filhote e, principalmente, 
quando estiver velhinho!

CURIOSIDADE 
Dálmatas nascem brancos e desenvolvem 

pontos à medida que envelhecem.

Até a próxima, 
KARIM

Projeto inclui 
carne suína 
na política do 
preço mínimo

REGULAÇÃO

Fábio Rodrigues
Canoinhas

A Comissão de Constituição e 
Justiça e de Cidadania da Câma-
ra dos Deputados aprovou o pro-
jeto que inclui a suinocultura na 
Política de Garantia de Preços 
Mínimos (PGPM) do Governo 
Federal. Na prática, a medida 
subsidiará a atividade em épo-
cas de crise, como ocorreu em 
2005 e 2009. “Em 2005 tivemos 
o embargo econômico estabe-
lecido pela Rússia e em 2009 
houve o surto de Gripe A, que 
ficou conhecida erroneamente 
pelo nome de ‘gripe suína’. Em 
ambos os casos, a corda estou-
rou no lado mais fraco, que é 
onde está o produtor”, explicou 
o deputado Rogério Peninha 

Mendonça (PMDB/SC).
Os preços mínimos para 

cada cultura que faz parte 
do PGPM são definidos pelo 
Conselho Monetário Nacional 
(CMN), com base em estudos 
do Ministério da Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento 
(MAPA). As normas foram 
criadas por um decreto em 
1966 e aperfeiçoadas por uma 
lei em 1992. A cada ano, novas 
atividades agrícolas, pecuárias 
e extrativistas são incluídas no 
programa.

A proposição, de auto-
ria do senador Valdir Raupp 
(RO), também integrante da 
Frente Parlamentar do Coo-
perativismo (Frencoop), já foi 
aprovada pelo Senado Federal 
e segue agora para sanção 
presidencial.

Expectativa dos suinocul-

tores é que o mecanismo de 
regulação do mercado, utili-
zado em situações de crise, 
seja estendido pelo Governo 
Federal para a carne suína até 
o ano que vem.

GARANTIA
A Política de Garantia de 
Preços Mínimos (PGPM) foi 
criada pelo Decreto-Lei nº 
79/1966 e determina que a 
União garanta os preços dos 
produtos das atividades agrí-
cola, pecuária ou extrativa, 
determinados pela Lei. A 
garantia de preços deve ser 
estabelecida exclusivamente 
em favor dos produtores ou 
de suas cooperativas. Já estão 
incluídos na política do preço 
mínimo produtos como o al-
godão, arroz, feijão, farinha de 
mandioca e milho.

Já estão incluídos na política do preço mínimo produtos 
como o algodão, arroz, feijão, farinha de mandioca e milho

DIVULGAÇÃO

Expectativa é que a regulação 
seja estendida até o ano que vem
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Prefeitos defendem programa 
de incentivo à produção leiteira

PLANALTO NORTE

Fábio Rodrigues
Canoinhas

Benefícios da arborização de 
pastagens para a produção animal

*ANA LÚCIA HANISCH

A importância da presença de 
árvores em sistemas agrí-
colas tem sido valorizada 

por uma série de benefícios, entre 
eles a melhor utilização econômica 
das áreas agrícolas. Quando in-
cluem pastagens, esses sistemas 
são conhecidos como silvipastoris, 
tendo, além do produto animal 
(carne, leite, etc.), outra fonte de 
renda, proveniente das árvores.

As árvores nas pastagens 
trazem benefícios para o solo, 
para a produção e qualidade da 
forragem e para os animais

No solo esses benefícios são 
percebidos através do controle 

da erosão causada pe-
los ventos e pelas chu-
vas e por um maior en-
riquecimento do solo, 
que ocorre devido à 
morte e decomposi-
ção do sistema radi-
cular, o que contribui 
para o aumento da 
porosidade do solo e, 
consequentemente, 
aumento da taxa de in-
filtração de água. Além 
disso, os nutrientes das camadas 
mais profundas do solo são trans-
portados para a superfície pelas 
raízes das árvores e ficam mais 
disponíveis para as raízes das 
pastagens. 

Para os animais o principal 
benefício é o conforto térmico, 
com redução das variações ex-
tremas de temperaturas e abrigo 
às intempéries. Em estações mais 
quentes, a sombra das árvores 
influencia os hábitos de pastejo 

dos animais, permitindo 
distribuição mais apropria-
da da ruminação durante 
o dia e garantindo mais 
tempo para descanso

Sobre as pastagens, os 
benefícios das árvores são 
proporcionais à adaptação 
das forrageiras ao sombre-
amento. Esse é o primeiro 
fator a ser analisado na 
implantação de sistemas 
silvipastoris. Se a forrageira 

não for adaptada à sombra, terá 
sua produção drasticamente 
reduzida com o tempo. As es-
pécies recomendadas para uso 
em sistemas sombreados são a 
missioneira-gigante, amendoim-

campo & lavoura Esta coluna é de responsabilidade
da Epagri - Estação Experimental 

de Canoinhas

-forrageiro, braquiária brizanta 
cv. Marandu e em sistemas 
de sombreamento moderado, 
hemarthria cv. Flórida e alguns 
cultivares de capim-elefante. O 
ideal é o uso de sombra mode-
rada, que é obtida com a adoção 
de densidade adequada de árvo-
re, que com o uso de eucalipto 
varia de 120 a 180 árvores/ha.

A arborização em pastagens 
cultivadas contribui para o au-
mento dos teores de proteína nas 
pastagens, de forma que, mesmo 
com a redução na produção, se a 
pastagem for adaptada à sombra, 
o aumento da qualidade reduz as 
perdas provocadas pela menor 
produção do pasto, transforman-
do os sistemas silvipastoris em 
um dos sistemas mais sustentá-
veis para uso na pecuária. 

Ana Lúcia Hanisch - Pesqui-
sadora – Epagri/EECan

Prefeitos do Planalto Norte es-
tiveram na tarde de terça-feira, 
27, no Ministério do Desenvol-
vimento Agrário (MDA), em 
Brasília. Eles participaram de 
debate sobre o Planorte Leite, 
um programa que busca incre-
mentar a produção de leite nos 
dez municípios que compõem 
a Associação dos Municípios 
do Planalto Norte Catarinense 
(AmplaNorte). Prefeito Beto 
Faria também participou da 
comitiva.

Deputado Mauro Mariani 
(PMDB) disse que há estudos 
que comprovam o potencial do 
Planalto Norte para a produção 
leiteira, que deve ser explorada 
pelos prefeitos da região, em 
parceria com entidades, órgãos 
do governo federal e estadual.

A proposta da AmplaNorte 

é de elaborar um programa 
que atenda a cadeia produtiva, 
desde a capacitação dos traba-
lhadores e produção à comer-
cialização do leite, de forma 
que proporcione estabilidade 
econômica aos pequenos pro-
dutores e possibilite alavancar 
a economia na região.

O programa a ser desenvol-
vido recebe o apoio e a aceitação 
de todos os prefeitos da Asso-
ciação. O MDA, igualmente, já 
se manifestou favorável. Para 
agilizar os trabalhos e desenvol-
ver o projeto, nos próximos dias, 

o presidente da AmplaNorte e 
prefeito de Mafra, Roberto Age-
nor Scholze, vai organizar uma 
reunião entre os gestores mu-
nicipais, técnicos e produtores.

NOVO LEITE
Em Papanduva, cooperativas 
de leite da agricultura familiar 
do Planalto Norte se reuniram 
na sexta-feira, 23, para lançar a 
industrialização do produto das 
cooperativas, por meio do Siste-
ma de Cooperativas de Leite da 
Agricultura Familiar com Intera-
ção Solidária no Planalto Norte 

Catarinense (Sisclaf-Plan). No 
encontro, também, houve o 
lançamento da marca própria de 
produtos lácteos.

Participaram representantes 
das cooperativas de Papanduva 
(Coafapa), Major Vieira (Cafle-
mav), Monte Castelo (Cooper-
leite) e Porto União (Clafporto).

De acordo com o presidente 
da Sisclaf-Plan, Daniel Dalgallo, 
a industrialização só foi possível 
graças à parceria feita com a 
Micro Usina de Leite e Deriva-
dos Novo Rumo, de Mafra. “A 
usina tem capacidade de pro-

cessamento suficiente para nos 
amparar e nossas cooperativas 
possuem volume e qualidade 
de leite. Dentro de algumas 
semanas teremos no mercado 
regional os primeiros produtos 
com a nossa marca”, disse.

O Sistema de Cooperativas 
vai operar com as marcas Claf 
e Natural do Brasil. Inicialmen-
te, será processado o leite em 
embalagem plástica, iogurte e 
queijo, mas já está em estudo o 
lançamento de novos produtos, 
tais como manteiga, leite longa 
vida e bebida láctea.

Prefeitos ainda devem se reunir para agilizar o programa Planorte Leite

DIVULGAÇÃO
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Classificados

Casa de alvenaria com 180,00 
m2 e terreno com 466,00 m² 
contendo 4 quartos, sala, copa, 
cozinha, banheiro, lavanderia 
e garagem para 2 carros. Rua 
Paulo Ritzmann. 
Valor: R$ 340.000,00. 

Casa de madeira com 120,00 
m² e terreno com 260,00 m² 
com 3 quartos, 2 salas, cozinha, 
banheiro, lavanderia, churras-
queira e garagem. Rua Frede-
rico Hass - Alto das Palmeiras. 
Valor: R$ 65.000,00.

Casa de alvenaria com 140,00 
m2 e terreno com 600,00 m² 

contendo 3 quartos, sala com 
lareira, cozinha com armários, 
banheiro, lavanderia e churras-
queira. Rua Alois Stueber – Alto 
das Palmeiras. 
Valor: R$ 260.000,00. (aceita 
terreno de menor valor pró-
ximo ao centro).

Casa de alvenaria com apro-
ximadamente. 234,01 m² e ter-
reno com 547,50 m² contendo  
1 suíte,  2 quartos, sala com 
lareira, cozinha com armários, 
banheiro, lavanderia, dispen-
sa e garagem. Rua Frederico 
Kohler – Campo d’Água Verde. 
Valor: R$ 250.000,00.

Casa de alvenaria com 60 m² 
e terreno com 225 m² , contem 2 
quartos, sala,cozinha,banheiro, 
churrasqueira e garagem. Rua 
João Muller – Boa Vista. 
Valor: R$ 90.000,00.

Terreno urbano com 843,75 
m² -  localizado no Loteamento 
Basílio Conceição  - Rua Alfredo 
Paul – Campo d’Água Verde. 
Valor: R$ 70.000,00. 

Área rural com 36.300,00 m² 
de terra de planta. Localizada 
na Lagoa do Sul – Bela Vista 
do Toldo. 
Valor: R$ 63.000,00.

VENDAS, LOCAÇÕES, E AVALIAÇÕES DE IMÓVEIS

(47) 3622-3000 
(47) 9979-7806

OFERTAS DA SEMANA:

Casas - Venda

Terrenos

Apartamentos - Venda

Aluguéis Serviços

Imóveis Comerciais

APARTAMENTO 
Próximo ao hospital, suíte, quarto, sala TV, sala 
estar, cozinha, banheiro social, lavanderia, sacada, 
garagem, teto em gesso, portão automatizado. 
Valor: R$ 750. Fone: 3624-2763 ou 8407-4724.

FARMÁCIA NO CENTRO DE CANOINHAS
Pleno funcionamento, ideal para profissional 
farmacêutico. Fone: 8829-3879, com César.

VENDO FARMÁCIA COM MANIPULAÇÃO 
Completa, clientela formada, em pleno fun-
cionamento. Pode ser transferida, pois é toda 
em MDF, documentação em dia e segue toda a 
legislação pertinente, em Canoinhas. Valor: R$ 
100 mil - urgência para a venda, motivo: mu-
dança. Informações com Simone 9683-6491 ou 
3622-5973 ou pelo e-mail sikrug@gmail.com.

ALTO DAS PALMEIRAS
Casa de alvenaria com 160m², na rua Estanis-
lau Schivinski, 52. Aceita-se financiamento. 
Fone: 3622-7170 ou 8822-7002.

MAJOR VIEIRA
Terreno com 17 alqueires em Colônia Ruthes, à 
beira da estrada principal, com mapa recente, 
reserva florestal, água, luz e todo cercado com 
arame. Valor: R$ 50 mil - o alqueire. Fone: 
3622-6317, com Nélli.

CENTRO – CANOINHAS
Vendo terreno c/350m²,com casa de madeira 
c/70m² na rua Paul Harrys,735 à 100m da 
rodoviária. Valor: R$ 140 mil. Fone: 3622-1434 
ou 3622-4140.

ALTO DAS PALMEIRAS
Terreno com 1020m², de esquina, na rua 
Adão Tyska, próximo à Arep. Fone: 9252-2116 
ou 9931-6146, falar com Beth.

Animais

TIRA FOGO / BELA VISTA DO TOLDO
Terreno com 5,7 alqueires com 3,5 de terra de 
planta, divisa com o Salto da Água Verde. Valor: 
R$ 285 mil. Fone: 3622-0767, 8432-0680 (Tim) 
ou 9261-5204 (Vivo), falar com Amadeus.

MONTE CASTELO
Terreno rural com 45 hectares de terra, 80% me-
canizado para plantio de lavoura, próximo a Mon-
te Castelo, da BR-116 a 1 km  do asfalto. Valor: R$ 
1 milhão. Fone: 9644-7729 ou 9114-6193.

CENTRO - CANOINHAS
Casa mista, com 120m² e terreno medindo 
800m², na rua João da Cruz Krailing, próximo 
ao Posto Planalto. Fone: 3622-1838 ou 9999-
2230.

PRODUTOS PIERRE ALEXANDER
Representante Marise. Fone: 3622-1726 ou 
8817-6543.

TUPPERWARE
Ligue para 3622-7012 e fale com Domicella 
Brehmer. “Doutorzinho”, só o legítimo. Rua 
Benjamin Constant, 249.

TRABALHO DE DIARISTA
Fone: 9123-5506, falar c/ Iraci.

ÁGUA VERDE
Casa de alvenaria com 113m², terreno com 
450m², contém 2 quartos, 1 suíte, sala, copa, 
cozinha, banheiro, lavanderia, garagem com 
portão eletrônico e alarme. Na rua Emilio Wen-
dt. Fone: 8407-8165, falar com Clarice.

TRÊS BARRAS
Casa de madeira de imbuia com 84m², 
terreno com 465,68m².  Mais uma casinha de 
alvenaria, própria para comércio, na avenida 
Abraão Mussi, nº 900. Valor: R$ 70 mil. Fone: 
(41) 3032-1021 ou (41) 9630-9525.

FLORESTA A 2KM DA BR 116
Terreno com 12 alqueires, documentação lega-
lizada. Valor: R$ 125 mil. Fone: 41 3032-1021 
ou 41 9630-9525.

TERRENO RURAL
Próprio para reflorestamento a 10km do centro de 
Canoinhas, medindo 66.550m², com mata nativa, 
área pronta para agricultura, luz, água, totalmente 
documentado. Valor: R$ 150 mil, aceita-se propos-
ta. Fone: 3622-0188, falar com João.

LOTE MEDINDO 392M²
Na Avenida Abraão Mussi, ao lado ca casa nº 
900. Valor: R$ 23 mil. Fone: (41) 3032-1021 ou 
(41) 9630-9525.CAMPO D’ÁGUA VERDE

Casa de alvenaria na rua Alfredo Paul, terreno 
com 800m². Valor: R$ 140 mil, vende-se ou 
troca-se por terreno rural. Fone: 3622-6704, 
falar com João Pedro.

TRÊS BARRAS
Casa de alvenaria com ponto para comércio, 
na rua Vitório Ferreira, com 170m², 13 peças. 
Troco por casa em Canoinhas ou Mafra. Fone: 
8817-7518, falar com Antonio.

CASA NO CENTRO
Na rua Frei Menandro Kamps, 530, próximo à 
Igreja Matriz. Valor do aluguel: R$ 850. Fone: 
9988-0139.

DIVERSOS
Vendo máquina de lavar roupas revisada e com ga-
rantia da marca Eletrolux e Cônsul, 8 e 5kgs por R$ 
400; 1 mesa de mármore seminova com 4 cadeiras 
por R$ 200; 1 mesa de ferro para massagem por 
R$ 150, 1 forno micro-ondas com grill por R$ 180; 
1 churrasqueira esmaltada por R$ 100; 1 suggar de 
cozinha por R$ 50; 1000 telhas francesas por R$ 
400; Fone: 3622-0773, 9243-8306 ou 9240-0850. 

CASA
No bairro Campo d’Água Verde. Fone: 3627-
2155 ou 9701-1343.

CANOINHAS
Apto no 2º andar, com aprox. 120m², sendo 1 
suíte e mais 2 quartos, 1 bwc social, sala estar e 
sala jantar, sacada com churrasqueira, cozinha, 
área de serviço e 1 garagem.  (com cozinha insta-
lada e os banheiros com mobília), na rua Emílio 
Scholtz. Fone: 8827-4860 ou 3622-2410 a noite. 

CENTRO CANOINHAS
Casa com 2 quartos, sala, cozinha, banheiro, 
lavanderia e garagem com capacidade para 
2 carros. Situada na rua Getúlio Vargas ao 
lado do muro do estádio. Valor: R$ 215 mil, 
aceita-se carro no negócio até 70 mil. Fone: 
3622-0611 ou 9655-5377, falar c/ Gilmar.

TRÊS BARRAS
Casa para tirar do local. Fone: 9189-9549.

CANOINHAS
Terreno urbano, com área de 570, 71 m², 
situado na rua Francisco José Klahold. Valor: 
R$ 90 mil. Fone: 9988-0139.

SÍTIO EM MARCÍLIO DIAS
A 6km do Centro, com  3 alqueires com casa 
mista de 180m², com barracão para festa de 
270m², 2 tanques, quiosque com churrasquei-
ra, área para plantio, nascente, todo cercado. 
Fone: 3627-2223 / 9955-5111 ou 9136-3039.

JOINVILLE
Apartamento medindo 51m², situado no 
bairro Vila Nova, 6° andar, 2 quartos, sala, 
cozinha, banheiro, lavanderia, sacada com 
churrasqueira, vaga para garagem. Valor: 
R$ 132 mil, aceita-se carro ou R$ 50 mil de 
entrada e assumir financiamento, condo-
mínio com  monitoramento 24 horas. Fone: 
9645-0010 falar c/ Silmara.

CASA CENTRO CANOINHAS
Situada na rua Frei Menandro Kamps, 530, 
próximo Igreja Matriz. Valor: R$ 850. Fone: 
9988-0139.

SALA COMERCIAL PARA CONSULTÓRIO
Para venda, com 42 m2 de área total na Mul-
ticlínica, rua Rolando Lourenço Malucelli, 288, 
próxima a nova Policlínica Municipal. 
Fone: 3622-4392 (Óptica Luz).

TELEFONE PREFIXO 3629
Em Bela Vista do Toldo, com transferência de 
titularidade. Fone: 9209-8886.

Diversos

UNIÃO DA VITÓRIA-PR
Terreno urbano, com área de 1,200,00m², na rua 
Ney Braga, a meia quadra do asfalto, no bairro 
Bom Jesus. Ótima localização, não pega enchen-
te, à 5km do centro. Fone: (47) 9988-0139.

CENTRO
Terreno urbano, com área de 570,71m², na rua 
Francisco José Klahold. Valor: R$ 90 mil. Fone: 
9988-0139.

COMPRA-SE FARMÁCIA
Fone: (49) 3247-0057. 

VAGA DE QUARTO
Para 2 moças, com cozinha e banheiro conju-
gado. Fone: 3622-1726.

SALA COMERCIAL
Rua Paula Pereira, 1231, 1º andar. 
Fone: 3622-7394.

CAMA DE SOLTEIRO
De madeira. Valor: R$ 100. Fone: 3622-7328.

BICICLETA INFANTIL
Masculina. Valor: R$ 130. Fone: 3622-7328.

FILHOTES DE LABRADOR
Fone: 9673-8714, falar c/ Samanta.

ARROIO FUNDO
Terreno a 4 Km do Centro de Bela Vista, todo 
cercado, plano, com mangueira próprio para 
gado, contendo erva-mate, água, com 35 mil 
pés de eucaliptos de 5 anos. Fone: 3622-7724.

CAMPO D’ÁGUA VERDE
Terreno com 430m³, na rua Alfredo Paul, próxi-
mo às moradas do campo. Fone: 3624-0104.

VENDO 
TV 29 Polegadas – Marca Toshiba, TV 20 Pole-
gadas – Marca Sharp, Receptor Analógico de 
Aantena Parabólica com LNB. Fone: 3622-6233.

COLCHÃO ORTOPÉDICO 
Seminovo, motivo mudança. Rua Carlos 
Wagner, 610. Fone: 3622-0848, depois das 18 
horas, falar c/ Marise.

COMPRO MESA PARA DEPILAÇÃO
Fone: 3622-0923.

CENTRO – CANOINHAS
Apartamento semi mobiliado, com 68m², 1 
vaga de garagem, 2 quartos, sala, cozinha, la-
vanderia, na rua Getúlio Vargas próximo UnC e 
Bom Dia I. Valor: R$ 150 mil. Fone: 9956-5080.

MOTO ELÉTRICA INFANTIL
Até 8 anos. Valor: R$ 240, aceita-se cartão de 
crédito. Fone: 3624-1293 ou 8482-9319, falar 
c/ Amarildo.

PORTEIRO ELETRÔNICO
Com interfone. Valor: R$ 350. Fone: 9994-3078.

CAMA ELÁSTICA
Fone: 3622-5751 ou 9958-9014.

PORTÃO DE TELA
Medindo 3m x 1,60m. Valor: R$ 320. Fone: 
9994-3078.

12 METROS DE GRADE
Com 80cm de altura. Valor: R$ 380. Fone: 
9994-3048.

FILHOTES DE BEAGLE
Fone: 3622-6986 ou 8824-5298.

COLEÇÃO DISCO ANTIGO - 50 DISCOS
Valor: R$ 100. Fone: 8466-2390.

CASA DE ALVENARIA
Na rua Bernardo Olsen. Fone: 3622-0685.

JOINVILLE
Apartamento com 93m² com 1 suíte, 2 quar-
tos, móveis planejados, rebaxe em gesso, 5º 
andar, 1 vaga de garagem, situado no bairro 
Saguaçu. Fone: 9943-9837 ou 9948-2590 
(VIVO), falar c/ Ana.

RIBEIRÃO RASO – BELA VISTA DO TOLDO
Terreno rural reflorestado, com pinus e euca-
lipto. Valor: R$ 69 mil, aceito caminhonete a 
diesel traçado. Fone: 3622-0767 ou 8432-0680 
falar c/ Amadeus.

INDUSTRIAL I
Casa de madeira com 70m². Valor: R$ 20 mil. 
Fone: 8466-2390, falar com Dorival.

RIO PRETINHO
Terreno rural com 7 alqueires, na BR 280 pró-
ximo a grutinha de Nossa Senhora  Apª. Fone: 
9934-8938 ou 9136-6931.

TROCO CASA MISTA INDUSTRIAL I
Com terreno de 480m², 4 quartos, sala, cozi-
nha, banheiro, varanda,  total de 11 cômodos, 
toda murada, próximo a empresa Fuck, troco 
por casa no Campo d’Água Verde. Fone: 8867-
5548 ou 8907-2124, falar c/ Terezinha ou José.

PISO DE MADEIRA
São 90 m², piso de excelente qualidade. Fone: 
9209-8886.

TV SEMP 21
Valor: R$ 150. Fone: 8466-2390.

ANTENA PARABÓLICA COMPLETA
Valor: R$ 150. Fone: 8466-2390.
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Classificados

Carros

Diversos

SOM SONY MHC-RG111
Com carregamento para 3 CDs, tape deck du-
plo, 120 RMS de potência,entrada auxiliar,com 
controle remoto, ótimo estado de conserva-
ção. Valor: R$ 370. Fone: 3622-1434.

CAPACETE TAMANHO 56 (NOVO)
Valor: R$ 250. Fone: 3622-5105 ou 9976-9151.

CARRETINHA SEMINOVA PARA CARRO
Multifuncional extensiva, medindo 1,20 x 
2,00m, com suporte para carregar barco. 
Documentação OK. Valor: R$ 3,2 mil. Fone: 
3622-5349, falar com Alessandro.

FIORINO FURGÃO ANO 2008 1.3
Cor branca, Flex, 115 mil km. Valor: R$ 18 mil. 
Fone: 3622-3615 ou 8435-0512, falar com 
Giovani. 

PALIO ANO 99
Cor cinza, 4 portas. Valor: R$ 4 mil de entrada + 
prestações. Fone: 8884-7073.

RODAS ESPORTIVAS 
14 Vectra com pneus-Valor: R$ 850. Rodas 
esporticas Aro 14 (Montana)-Valor: R$ 500. 
Rodas Acapulco 15 com pneus-Valor: R$ 1,4 
mil. Rodas de ferro GM aro 15, com ou sem 
pneus-Valor a combinar. Rodas originais 5 
furos do fusca-Valor: R$ 200. Fone: 3622-
5105 ou 9976-9151. 

TROCO ASTRA PRETO 2.0 COMPLETO
Por S-10 simples ano 2002 em diante, volta a 
negociar, pode ser a gasolina. Fone: 9212-9683

GOL ANO 2003
4 portas, cor vermelho, 4 pneus novos. Valor: 
R$ 16,5 mil. Fone: 9208-8483.

ECO SPORT ANO 2008
Cor prata, Freestyle completa. Valor: entrada 
R$ 18  mil + 39 parcelas de R$ 648. Fone: 9675-
6898 ou 3622-0728, falar c/ Everton.

FORD KA ANO 2000
Cor branca, em perfeito estado, única dona. 
Fone: 9669-0707. COLHEITADEIRA 8040

New Holland. Fone: 9112-9114 ou 9117-9873.

FORD KA  2011-2011 
Preto, novinho. Aceito carro 1.0 de menor 
valor. Fone: 8852-8040.

S10 ANO 2001
Diesel, cor preto, cabine dupla, completa. 
Fone: 3623-0170 falar c/ Mário.

TRAFIC FURGÃO ANO 98
Kit GNV, pneus novos – revisados, vistoria GNV 
está ok. Valor a combinar. Fone: 9635-1646.

CORSA CLASSIC 2003 
4 portas, 45 mil km, único dono. Vende-se ou 
troca-se por terreno. Fone: 3627-2308.

JOGO DE MOLAS ESPORTIVAS
Marca Canguru, para Fiat Palio. Fone: 9115-1321.

GOL G3 2002 1.0
4 portas. Fone: 8872-0758, falar com Erivelton.

FIESTA GLX ANO 2000 1.6
Valor: R$ 12,3 mil. Fone: 9926-2723, falar com 
Magnun.

SOM AUTOMOTIVO
Rádio, DVD, tela retrátil “7”, Philco, 1 caixa 
com um Subwoofer “12” da Pionner, 1 Módulo 
V12 Roadstar, 1 par auto-falante 6x9 Booster.  
Valor: R$  1 mil. Fone: 3622-6090 ou 9621-
2200, falar com Cleverson.

SANTANA QUANTUM 95 
Valor: R$ 6,5 mil. Completo. Fone: 9197-7404, 
falar com Edson. 

CHEVETTE
Valor: R$ 2,5 mil. Fone: 8466-2390, falar com 
Dorival.

FIAT SIENA FIRE FLEX ANO 2008
Cor prata, todo original. Valor: R$ 5 mil de 
entrada + prestações. Fone: 8884-7073.

CAMINHONETE CHEVROLET D20 ANO 85
Direção hidráulica, ótimo estado. Vende-se 
ou troca-se por carro de menor valor. Fone: 
9672-6187.

CELTA 2009
2 portas, na cor prata, básico, em ótimo esta-
do. Valor: R$ 17 mil. Fone: 9949-5752.

KOMBI 2009
Total Flex, 34 km. Valor: R$ 26,5 mil. Fone: 
8843-1025.

CORSA ANO 98
Com som completo. Valor a combinar. Vendo ou 
troco por moto. Fone: 3623-1569 ou 8482-9319.

FIESTA 2005
Completo, com trava, alarme, em ótimo 
estado. Valor: R$ 14,5 mil. Fone: 3623-1139 ou 
8841-4853.

FORD KA 1.0 FLEX 2009/2010
Cor azul noronha, com alarme, vidros e trava 
elétrica, ar quente, desembaçador traseiro, em 
ótimo estado de conservação. Valor: R$ 17,5 
mil. Fone: (41) 9242-3512 ou (47) 9920-7070.

CORSA SEDAN ANO 2010
Cor preto, ar condicionado, vidro e trava elé-
trica, alarme, com 50 mil km. Vendo ou troco 
por moto. Fone: 9698-9416.

CHEVETTE MARAJÓ ANO 84 1.4
Gasolina, cor dourado, mecânica toda nova 
com alguns reparos na lata, documentação em 
dia. Valor: R$ 3,5 mil. Fone: 8451-9633.

GRAND SPORTAGE 4x4
Ano 2001, diesel, completa. Fone: 3623-0942.

CORSA HATCH 2001
4 portas, Milenium, alarme, trava, rodas 14, 
com direção hidráulica, excelente estado. 
Fone: 9106-4948.

Caminhões/Tratores
VOLKSWAGEN ANO 1985
Com baú 6.90, motor MWM. Valor a combinar. 
Fone: 3623-0026 ou 8903-1078, falar c/ 
Rodrigo.

CAMINHÃO 608
Ano 86, em bom estado de conservação, 
carroceria nova com sobregrade, documen-
tação 2013 paga. Valor a combinar. Fones: 
9164-1401 ou 8838-3188, falar com Antonio 
(Irineópolis).

ÔNIBUS MERCEDES BENZ
Motor Homes, equipado para banda, ano 75, 
meia turbina. Fone: 3624-0053.

CARRETA E BARCO
Com motor 15 hp, conjunto seminovo. Valor: 
R$ 7,7 mil. Fone: 8849-8013 ou 3622-2578, 
após as 18 horas.

PALIO EX ANO 2000
2 portas, em excelente estado, documentação 
em dia. Vendo urgente por R$ 8,6 mil. Fone: 
3622-6475.

FIAT TIPO ANO 95
Com 4 portas, vidro elétrico, mecânica e 
lata em ótimo estado. Valor: R$ 2,5 mil. 
Fone: 8835-6306, falar com Cido da Central 
Cabeleireiros.

SANTANA EVIDENCE 98
Completo, em ótimo estado de conservação, 
4 pneus novos, documentação paga até 2014. 
Valor: R$ 12 mil. Fone: 9195-7448, com Ilario.

MONTANA 1.4 CONQUEST ECONOFLEX 
2008, com ar, direção, vidros,travas e alarme, 
apenas 56.000km rodados. Preço de ocasião: 
R$ 21 mil. Fone: 8829-3879, com César.

UNO MILLE ANO 94
Documentação em dia, em perfeito estado, todo 
revisado. Valor: R$ 6,9 mil. Fone: 9115-1045, falar 
com Juliano.

Motos

CG 150 ES 2008
Cor preta, tabela Fipe. Valor: R$ 4,2 mil, vendo 
por R$ 3 mil, em bom estado. Fone: 9956-
1995, falar com Fernando.

HONDA CG TITAN 2007
Em bom estado de conservação, somente para 
trilha. Fone: 3622-5298 falar c/ Welliton.

FOX ANO 2005
Valor: R$ 17,9 mil. Fone: 9228-0917.

4 PNEUS SEMINOVOS
Tamanho 255 x 70, aro 16. Fone: 3622-8960.

PROCURA-SE CARRO FINANCIADO PARA 
ASSUMIR
Valor até R$ 450. Fone: 9181-7427.

FOCUS ANO 2003
Cor  prata. Fone: 8895-4137.

FIAT STRADA ANO 2006
Cor preto, aceita-se carro de menor valor no 
negócio. Fone: 9163-1303, falar c/ Júnior.

COMPRA-SE GOLF ANO 2005/2006
Fone: 3622-4321, falar c/ Sílvio.

FAN ANO 2008
Valor: R$ 3 mil. Fone: 8895- 4137.

BROS KS 150 ANO 2006
Cor vermelho, baixa quilometragem. Fone: 
9181-7427.

BROZ ANO 2010
Com partida elétrica, baixa quilometragem, 
aceita-se moto de menos valor: Fone: 9181-
7427.

COMPRO CARRO COM MOTOR ESTOURADO
Gol bola ou quadradinho, Corsa, Uno ou outro 
modelo. Fone: 9212-9683 ou 3625-1411 c/ 
Rodrigo.

CORSA HACTH 2001 
Cor prata, rodas do Astra, direção hidráulica, 
aq, alarme, trava elétrica, impecável. Fone: 
9975-1799.

COMPRA-SE GOL BOLA
Valor até 8 mil. Fone: 3622-4321.

UNO 1.0 ANO 1996
Cor vermelho, ótimo estado. Valor: R$ 8,5. 
Fone: 9102-8751.

CELTA 2008 COR PRATA
Com 52 mil Km, 4 pneus novos a toda prova. 
Valor: R$ 16,9 estudo trocas e financio, tratar 
47-8407-4724 ou 8801-5615.

FUSCA ANO 84
Lata e motor em ordem. Valor: R$ 5 mil. Fone: 
9126-3190, falar c/ Giovani.

BRAVA ELX 1.6 ANO 2001
Tunado, aspirado, com aérofole estilo competi-
ção, VDE nas 4 portas, alarme, TE, AC, AQ, DH, 
rodas esportivas 15’, documentação quitada 
até junho/2014. Valor de tabela, pode ser 
financiado, estudo proposta de troca. Fone: 
9953-6858 ou 3622-5551, falar c/ Erivan.

GOL 1.0 ANO 2005
2 portas, 8v. Valor: R$ 14 mil. Fone: 8812-7643.

S10 2.8 DIESEL
Ano 2000, 4x4. Fone: 8895-4137.
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Enfoque

ANIVERSARIANTES
30 DE AGOSTO

Débora Leite dos Santos
Nabor Leite Graciano

Anadilles Rodrigues Schupel
Aristo Filho Renato Cornelsen

Leopoldo Simas

31 DE AGOSTO
Marilda Pangratz Voltolini

Larissa Araujo

1º DE SETEMBRO
Danival de Oliveira

Francine Portella Martins
Marco Antonio Cardoso
Wilmar de Assis Dranka

Fernando Leandro Rodrigues
Andrei Balvick

Salete de Fatima Scheuer Schuh
Renato Peruci
Evandro Alves

Fabio Augusto Haensch
Marilei da Rocha Cordeiro

Fabio Genra
Rosane Mendes

Alexandre Tiago Fuck Ruthes
Leoni Vieira Padilha

Iolene Loffi
Renato Pereira

2 DE SETEMBRO
Gabriely Leite dos Santos

Maria Cristina dos Anjos Schultz
Lucia Metzger

Lucas Rafael  Leme
Maitê Landoski de Cristo

Carla Clarice Blosfeld Marcolino
Bruna Caroline Patruni

Pietra Cristina Odeli Pinto

3 DE SETEMBRO
Caroline Alves dos Santos

Antonio Euclides
Lorena Ferreira

Heloisa Helena Damaso da Silveira
José Gomes

Iracema Schultz Cordeiro
Fabricio Soares de Lima

Ladi Cordeiro Bastos
Sergio Murilo Miguel

Mainara Tais Litz
Milena Ferreira

4 DE SETEMBRO
Eliseu Graff

Leticia Alves dos Santos
Edson Schoroeder

Vitor Nowak
Maria do Carmo Walter Muller
Josete Rosélia Groscopf Soares

Elaine Stocloska Quilante
Marli Leal de Barros

Giséli Sabatke da Cunha
Elton Alexandre Grefin

Ivanir Adur

5 DE SETEMBRO
Mayara dos Anjos Schultz

Fred Helmut Moissa
Lucia Kriginski

Carolina Steilen Ludka Ferlin
Paulo Everton Padilha Stanilasviski

Matheus Weber
Reni Edinei Rodrigues

Miguel Zoreck

Muitos beijos e abraços para Fabia-
na Gomes, que no dia 28 comemo-
rou seus 9 anos. Os parabéns são 
de seus pais Osmar e Marilete e de 
seu irmão  Fabrício.

Thais Farias aniversaria hoje. “Cada 
ano que passa você surpreende 

em alegria e companheirismo! É 
muito bom bom ter você como 
minha irmã. Parabéns pelo seu 

aniversário e muitas felicidades. De 
quem convive com você e lhe ama 

muito.” Um beijo, de sua irmã Suzi.

Comemorou ida-
de nova na terça 

feira, 27, Jean 
Carlos. “Feliz ani-
versário! Tudo de 
bom em sua vida. 
Agradeço a Deus 

por ter você sem-
pre ao meu lado. 

Te amo muito!” 
De sua namorada 

Scharlize.

Marajoara de Oliveira comemora seu niver hoje. 
“Que esta data seja repleta de alegrias para você 
que é uma menina encantadora e que enche 
nossas vidas de orgulho. Parabéns!” De sua mãe 
Lena, pai Sebastião e de todos os seus irmãos que 
te amam.

Davi Henrique Vaz! “Há seis meses 
atrás Deus nos mandou este anjinho 
para alegrar nossas vidas. Que os 
anjos continuem te protegendo e 
dando muita saúde!” Seus pais Mi-
chele e Ademir, que te amam muito.

O dia 26 foi muito especial para 
Ronie Marcelo dos Santos, que 
comemorou mais um ano de vida. 
“Desejamos muita luz no seu cami-
nho, muita paz e saúde! Parabéns!” 
São os desejos de seus amigos.

Ana comemorou seu aniversário 
na quarta-feira, 28. A família e os 
amigos desejam a ela, muita saúde 
e alegria na sua vida. Parabéns!

Diego Tobias Badaz comemorou 
mais um ano  de vida na terça-
-feira, 27. A família deseja a ele 
um feliz  aniversário recheado de 
muita paz, saúde e felicidades.

No dia 17 deste mês, a gatinha 
Analice comemorou  3 aninhos de 
vida, em meio ao carinho de seus 
familiares, que lhe desejam muitas 
felicidades.

Completa 2 aninhos amanhã o garotinho Pedro 
Henrique Kriczinski, filho de Andrieli Gonçalves 
Padilha e de Cristiano Kriczinski. “Que Deus lhe 
abençoe e lhe dê muita saúde! Parabéns!”

- Parabéns para ANDERSON PI-
LATTY (soldado Pilatty) que este-
ve de aniversário na quarta-feira, 

28. Com carinho, de sua irmã 
Sueli, cunhado Hélio e sobrinhos 
que lhe desejam felicidades mil.

FOTOS PARA ESTA 
COLUNA ATÉ 

O  MEIO-DIA DE 
QUARTA-FEIRA.
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TRÊS BARRAS

IRINEÓPOLIS

No domingo, dia 1º, Luiz Otavio 
comemora seu 1º aninho. Seus pais 
Antônio Eder e Giseli, avós Antônio 
Ezer e Altair e tios Eder e Aline para-
benizam e desejam toda felicidade 
do mundo. Te amamos muito!

César D. Nascimento aniversariou no dia 27 e sua filha 
Nathyele aniversaria no domingo, dia 1º. “A família 
nos é dada por Deus, porém somos mais do que isso. 
Acima de todos os defeitos e problemas sofridos jun-
tos, mas só assim nos fazemos fortes. Obrigado por 
podermos dividir com vocês mais essa data. Amamos 
vocês! Elizete e Cesar Jr. “

Quem fez seu 1º aninho no dia 27 
foi o garotinho Marlon Ostroski 
dos Santos Filho. Quem deseja 
toda a felicidade e bençãos de 
Deus são sua mãe Crislâine, irmã 
Kauâne, avós Marli e Alcides e os 
padrinhos João e Solange.

No domingo, dia 1º, o senhor Ro-
dolfo Bechel completa idade nova. 
“Parabéns por essa data! Que Deus 
o abençoe muito e lhe dê muita 
saúde!” Desejos de sua esposa e 
toda sua família.

Parabéns para a senhora Lourdes Trisnoski  que 
comemorou 73 anos no dia 26. Votos de felicida-
des de seu esposo Nicolau e de toda a família.

Parabéns e muitas 
felicidades para 

Jussara Ruchert, que 
fez aniversário na 

terça-feira, 27. “Feliz 
aniversário! Muitos 

anos de vida! Te 
amamos muito!” De 

seu marido Clever-
son e de seu filho 

Gustavo.

“Felicidades por seus 15 
anos completados no 
dia 27, Taynara! Que to-
dos os seus sonhos se-
jam realizados e todos 
os seus desejos alcan-
çados!” Homenagem de 
seu padrinho Ederson, 
Charlene e Laysa.

TELLI FOTO

TELLI FOTO TELLI FOTO

TELLI FOTO

Muito felizes estão os papais Silva-
na e Sandri Stalicz, com os quatro 
meses de vida completados pelo 
filhinho Gabriel Szczerbowski Sta-
licz. Parabéns à família!

O esposo Edson Dal-Bó, a filha Charlene, o genro 
Ederson e a neta Laysa parabenizam a avó Marlene 

pelo seu aniversário comemorado na quarta-feira, 28. 
Parabéns e alegrias mil!

Na quarta-feira, 28, o garotão 
Guilherme comemorou 5 aninhos 
de vida. Quem o parabeniza com 
todo amor e carinho é a mãe Cassi, 
o pai Paulo e a irmãzinha Nicole.

Fabiane e Adilson Zemiani 
uniram-se pelos laços do 
matrimônio, no dia 27 de 
julho, na cidade de Coru-
pá, na Capela do Seminá-
rio SCJ. Fabiane é filha do 

senhor Osmar de Barros 
Franco e Fátima, e sobri-

nha da vereadora e presi-
dente da Câmara, Cleusa 

Clarice de Lima. Parabéns 
aos nubentes que residem 

em Jaraguá do Sul!

Hoje é o aniversário 
de Juliano Alves 
Teixeira. A 
homenagem fica por 
conta de seus pais 
Helio e Sueli e do 
mano Jonathan, que 
lhe admiram muito. 
Felicidades!
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FUNERÁRIA MÃO AMIGA
27/08 - Zeno Morante - 63 anos

25/08 - Maria Borges Grabowski - 85 anos
25/08 - Otilia Dias Zattar - 84 anos

24/08 - Lourival Monteclaro do Rozario - 55 anos
22/08 - Olivia Adur das Chagas - 64 anos

FUNERÁRIA SÃO JOSÉ
15/08 - Alcindo de Jesus Reichardt - 71 anos
24/08 - Maria Joana Alves de Lima - 98 anos

15/08 - José dos Santos - 83 anos
24/08 - Silvio Pereira - 69 anos

22/08 - Dalila de Oliveira Godoi - 90 anos
17/08 - Alfredo Kuminik - 75 anos

27/08 - Dênis Alves Pereira - 41 anos
28/08 - Clelia Pedrassani - 49 anos

n e-mail:  tokarski1957@hotmail.comFERNANDO TOKARSKI 

outros tempos

Neste ano, a escola pública de Rio Novo de Cima, no interior de Major Vieira (SC), 
comemorou 60 anos, inaugurada em março de 1953. Nesta foto de 1954, as freiras 
Adelina e Cecília entre seus alunos. Entre eles, na linha do meio, o sétimo da direita 
para a esquerda é Celestino Pieczarka, que nos cedeu esta imagem feita por frei 
Fabiano Gadzinski. 

PUBLICADO EM 23 DE AGOSTO DE 1963

Mantida a grafia originalHá 50 anos
Notas 

Esparsas
- Quarta-feira dia 25 houve 
inflação de aniversário na 
residência do industrial Sr. 
Otto Friedrich, com os muitos 
comprimentos ao Sr. Otto, à 
sua esposa Dna. Bela e tam-
bém ao seu filho Sr. Wilmar, 
aos quais, embora tardiamen-
te, desejamos felicidades.

****
- O Santa Cruz merecidamen-
te, foi o vencedor do grande 
clássico de domingo ao abater 
o Botafogo, de forma categó-

rica pelo escore de 2 a 0.
****

- Faleceu quinta-feira última, 
no vizinho município de Major 
Vieira, o Sr. Carlos Karvat, 
Vereador daquela comuna. A 
família enlutada as nossas con-
dolências.

****
- O Centro de Saúde de Ca-
noinhas, socorreu os nossos 
irmãos paranaenses, enviando-
-lhes 1.000 doses de vacinas 

antitífica.

Cine Teatro 
Vera Cruz 
Apresenta:
HOJE – às 20,00 horas 
Impróprio até 14 anos
UM CANDANGO NA 

BELACP
Com Ankito e Grande Otelo

3 ANOS SE PASSARAM... 
Deus tirou de nós quem 
mais amávamos, a nossa 
querida ROSELIANE 
SUCHECKE. Nossos 
sonhos caíram por terra, 
nossa independência 
parecia perder a im-
portância. E a resposta 
para essa dor? O tempo 
e uma certeza: Quando 
amamos, transmitimos 
em pequenos atos e ges-
tos, e as palavras não 
importam mais; quando 
precisamos de alguém, 
sentimos sua presença, e as palavras não tem mais 
sentido; quando nos sentimos sós e abandonados, sur-
ge uma palavra ou um gesto e descobrimos que nunca 
estaremos sós.
E a culpa? A culpa é da vida que tem início, meio e fim. 
A nossa culpa está apenas em amar tanto e sentir tanto 
perder alguém. E no fim apenas a saudade e uma cer-
teza: Não importa onde esteja querida ROSELIANE, 
estará sempre conosco.

Com muita saudade, de sua família Suchecke.
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RETURNO

CAC perde para 
o Caçador no 
penúltimo desafio

Equipe canoinhense encerra participação no 
returno jogando contra o Marcílio Dias amanhã

Caçador

3ª EDIÇÃO 

Sesc realiza 
Circuito de 
Caminhadas 
e Corridas

O Serviço Social do Comércio (Sesc) re-
aliza pelo terceiro ano, em Canoinhas, o 
Circuito Sesc de Caminhadas e Corridas. 
O evento acontece no dia 1º de setembro, 
a partir das 8 horas, com saída em frente 
à unidade do Sesc.

O circuito terá caminhada para todos 
os públicos, corrida infanto-juvenil, corrida 
de 5 km para adultos e outras atividades 
paralelas.

Para participar da caminhada, é preci-
so fazer a inscrição até o dia do evento. A 
inscrição é um litro de leite longa vida, que 
será doado ao Programa Mesa Brasil. Para as 
corridas, as inscrições são diferenciadas. To-
dos os participantes vão receber camiseta. 
Os corredores adultos receberão o kit do 
atleta. As categorias livre e comerciário, 
masculino e feminino, recebem troféu, me-
dalha e vão disputar a etapa estadual, em 
Florianópolis. A escola que tiver o maior 
número de inscritos no Circuito receberá 
um kit esportivo.

Fábio Rodrigues
Canoinhas

O Caçador Atlético Clube ven-
ceu o Clube Atlético Canoinhas 
(CAC) por 2 a 0 na tarde de do-
mingo, 25, na penúltima rodada 
do returno da Divisão Especial 
do Catarinense. Com o resulta-
do, o CAC cai para a sétima co-
locação no quadro de pontuação. 
Amanhã, 31, o CAC enfrenta o 
Marcílio Dias, em Itajaí.

  
O JOGO
Com poucos torcedores no Es-
tádio Municipal, o Caçador não 
fez um bom primeiro tempo. A 
equipe apostou em lançamentos 
em direção à área do Canoinhas, 
mas o time visitante levou a 
melhor em todos os lances.

A jogada de mais perigo na 
primeira etapa foi uma cobrança 
de falta de Sadan. O atacante 
acertou o canto, mas o goleiro 
Rudy se esticou para fazer a 
defesa.

Na segunda etapa o tricolor 
melhorou e foi para cima do Ca-
noinhas. E a pressão deu certo. 

Aos 9 minutos, num escanteio, 
a bola sobrou para o zagueiro 
Thiago, que chutou cruzado 
achando Rilber no segundo pos-
te. O camisa 7 só escorou a bola 
para o fundo das redes. 1 a 0.

O segundo gol saiu aos 24 
minutos com Sadan. O camisa 
11 acertou um chute forte em 
cobrança de falta. A bola ainda 
quicou na grama e tirou as chan-
ces de defesa de Rudy. 2 a 0.

Do lado do Canoinhas, Jairo 
fez o goleiro Charles trabalhar. 
O camisa 9 chutou no canto, 
para defesa do arqueiro do 

Caçador.
No final, as equipes ainda tiveram uma chance 

cada. Para o Caçador, Lenno chutou sozinho para 
defesa do goleiro Rudy. E para o Canoinhas, Conca 
desperdiçou de cabeça, depois que Wilian carimbou 
o travessão.

ARQUIVO
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FUTSAL

Botafogo/Canoinhas 
é campeão do turno 
do Catarinense

A equipe do Botafogo/Canoinhas confirmou 
seu favoritismo e garantiu a vaga para a 
semifinal do Estadual de Futsal, derrotando, 
na noite de sábado, 24, em 3 a 2, a equipe 
do Joaçaba Futsal.

Depois de empatar em Joaçaba em 2 
a 2, as duas equipes foram para o tudo ou 
nada em Canoinhas, onde quem vencesse 

sairia com o título.
O Botafogo fez 3 a 0, o Joaçaba esboçou 

uma reação, mas não foi o suficiente para 
tirar o título da equipe canoinhense.

Agora, o Botafogo aguarda o campeão 
do returno e mais os dois melhores do 
índice técnico para a composição da semi-
final do Estadual. Caso o Botafogo vença 
também o returno, a equipe já estará na 
grande final, enfrentando o vencedor do 
duelo entre o índice técnico.

Agora, o Botafogo aguarda o campeão do returno e mais 
os dois melhores do índice técnico para as semifinais

Canoinhas

DIVULGAÇÃO
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Stern-Eth
MARGARETH LUCIANE ZIEMANN e-mail:  ethzie@gmail.com

Parabéns!!!
O abraço da coluna vai para...
- ANTONIO ROMÃO KUMINICK – 
01/09
- LUIZ CARLOS MIKUS – 01/09
- RENATO BACK – 01/09
- RODRIGO ZATTAR – 05/09
- ANDRÉ ELIAS PIERMANN – 05/09

Flores para...
- CRISTIANE ALLAGE PEREIRA aniver-
sariante do dia 1 de setembro
- RITA HOFFMANN que no dia 1 de 
setembro festeja seu niver
- OLINDA KRZESINSKI niver dia 1 de 
setembro

Em Curitiba-PR
O empresário PEDRO SEGUNDO SELE-
ME recebe os parabéns pelo seu aniver-
sário dia 1º de setembro.

Ademar Robert
O COLUNISTA SOCIAL E APRESENTA-
DOR DO PROGRAMA “VIPS E BUSI-
NESS” ADEMAR ROBERT comemora 
seu aniversário no dia 1 de setembro, 
quando recebe todo nosso carinho e 
desejo de felicidades!!!

Em Floripa-SC
A querida VILMA (ZIMANN) GISLON 
recebe todo nosso carinho pelo seu 
aniversário no dia 3 de setembro.

Em tempo...
Nosso abraço para FRANCINE NADER 
aniversariante do dia 28 de agosto.

“Sou um pouco de todos que 
conheci, um pouco dos lugares 
que fui, um pouco da saudade que 
deixei, e sou muito das coisas que 
gostei.” (Sant-Exupéry)

80 anos

PARABÉNS!!!

No dia 2 de setem-

bro a Sra. IRACEMA 

MARSCHALK 

ERZINGER festeja 

seus 80 anos. 

Homenagem dos 

filhos:

“Oitenta anos de 

história de amor, 

dedicada a família e 

ao semelhante.”

Te amamos muito!!! 

MARIO, MARIZA, 

JOÃO LUIZ E 

MIRIAM

Nosso carinho e desejo de felicidades para MAYARA 
BASÍLIO, aniversariante do dia 2 de setembro.

NIVER

AMANDA ADRIANO MACHADO 
que no dia 1 de setembro completa 14 anos. 

Amanda é filha de JEAN e CLÁUDIA MACHADO

NIVER MIGUEL

O garotão 
MIGUEL festejou 

seu niver junto 
com os pais DANI 
e GIOVANI no dia 

28 de agosto.
 Parabéns!!!
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Poesia
ARCAFES

Minutos de Reflexão
ANTONIO PEREIRA COUTINHO

Como é que se escreve?
EDERSON MOTA

VARA DO TRABALHO DE CANOINHAS - SC
RUA FELIPE SCHMIDT, 312 - 1º ANDAR - CENTRO - CANOINHAS - CEP 

89460-000, Telefone: (47)3622-4715

EDITAL DE CITAÇÃO - EXECUÇÃO
Prazo 20 dias

Processo nº  RT 01054-2012-021-12-00-0
Exequente: Israel Dias dos Santos, OAB/SC 7361B
Executada: Cristiane Klopas – CPF nº 004.769.759-80
 

FAZ SABER, a quantos o presente EDITAL virem ou dele tiverem conheci-
mento, que nos termos do parágrafo 3° do art. 880 da CLT, fica citada Cristiane 
Klopas, que se encontra em lugar incerto e desconhecido, para, no prazo de 48 
horas (quarenta e oito) horas, pagar ou garantir a execução, sob pena de penhora, 
a importância de R$ 400,00 (quatrocentos  reais), de honorários advocatícios,  
valor atualizado até 28/01/2013, devendo incidir sobre os mesmos, juros e corre-
ção monetária até a data do efetivo pagamento, tudo conforme decisão proferida 
no processo supra.

E para que chegue ao conhecimento da parte interessada, é passado o pre-
sente EDITAL, que será afixado no quadro próprio na sede desta Vara, bem como 
publicado na imprensa local.

Canoinhas/SC, 27 de agosto de 2013.

DR. CEZAR ALBERTO MARTINI TOLEDO
Juiz do Trabalho

CONVITE
Venha celebrar conosco os 
90 ANOS de vida da IRMÃ 
CÁRMEN WELTER, sendo que 
a maioria deles dedicados à 
missão de educadora no Colégio 
Sagrado Coração de Jesus de 
Canoinhas. A Santa Missa em 
Ação de Graças será no dia 7 de 
setembro, às 10 horas, na Igreja 
São Francisco do Campo d’Água 
Verde. A sua presença será mo-
tivo de alegria para todas nós.

ACERTANDO É QUE SE APRENDE
Contrariando a norma vigente de que “errando 
é que se aprende”, a experiência mostra que 
as pessoas dedicadas e estudiosas aprendem 
acertando, o que deveria ser comum no 
Brasil de hoje.

1. Há muito o que fazer.   
Realmente. E para início de conversa, 

é preciso corrigir a frase para: Há muito que 
fazer.

      2. Após ao jogo, todos foram ao parque. 
Após não admite preposição, por isso 

é melhor dizer ou escrever: Após o jogo, 
todos foram ao parque.

3. A conclusão é equivocada, de vez que 
houve protestos. 

Antes que aconteçam outros equívocos, é 
melhor parar para corrigir a expressão para: A 
conclusão é equivocada, uma vez que houve 
protestos. Sempre que quisermos substituir 
os causais porque, pois, podemos utilizar uma 
vez que, mas nunca de vez que.

4. Ante ao exposto, decidiu-se absolver 
o réu.Não se deixe levar pelo autor da 

frase que se confundiu com outras expressões 
como diante de, que exigem preposição, quando 
a forma correta é: Ante o exposto, decidiu-se 
absolver o réu.

5. Temos como preocupação maior a 
busca incessante pela verdade.

Assim como temos o dever de buscar formas 
corretas de linguagem. É preciso, por exemplo, 
esclarecer que a busca é da verdade, e não 
pela verdade, por isso: Temos como preocu-
pação maior a busca incessante da verdade.

6. Cacófato da semana: Foi paraninfo 
da turma de 2010. Melhor é falar e 

escrever: Paraninfou a turma de 2010.

Pensamento: : “DIZE-ME COM QUEM ANDAS E 
EU TE DIREI SE VOU CONTIGO”. (Barão de Itararé) 

Até a próxima edição com mais novidades. 
Boa semana!    

PESADELO
Aconteceu silêncio
O corpo flutuava no ar
Ao tatear sem sucesso
Limitou-se em sonhar
Navegando no tal sonho
Conseguiu transladar
Visitou vários mundos
Sem sair do lugar.
Ao não se tocar nem se sentir
Veio o medo assustar
Nenhum som acontecia
Seu corpo pairava no ar
O sol foi se apagando lentamente
Sem deixar a noite chegar
Os pés escaparam do chão 
E o coração parou de pulsar.
Uma extasiante paz reinou
E a alma começou cantar
E na canção ela declarava
Sua vontade de voltar.
Queria voltar do pesadelo
Fazendo força para acordar
Pois estava entre a multidão
E não conseguia nela tocar
Conscientizou-se de estar desprendido
E agora só estava a orar
Descobrindo que findou seu tempo
Sem poder se regenerar
Relatou sua via moral
Para os céus lhe perdoar
Queria dormir
Mas não conseguia se acordar
Soslaio a vaguear.

SABEDORIA E MÁS PAIXÕES

Estou construindo pessoas ou estou 
construindo um sonho e usando pesso-
as para realizá-lo? A sabedoria terrena 

está cada vez mais sem efeito por motivo da 
ganância. Quem dentre vós é sábio e inteli-
gente? Mostre com um bom proceder as suas 
obras repassadas de doçura e sabedoria. Mas 
se tendes no coração um ciúme amargo e 
gosto pelas contendas, não vos glorieis, nem 
mintais contra a verdade. Esta não é a sabe-
doria que vem do alto, mas é uma sabedoria 
terrena, humana, diabólica, onde houver 
ciúme e contenda, ali há também perturba-
ção e toda espécie de vícios. A sabedoria, 
porém, que vem de cima, é primeiramente 
pura, depois pacífica, condescendente, pura, 
conciliadora, cheia de misericórdia e de bons 
frutos, sem parcialidade, nem fingimento. O 
fruto da justiça semeia-se na paz para aqueles 
que praticam a paz. Más paixões donde vêm 
as lutas e as contendas entre vós? Não vêm 
elas de vossas paixões? Que combatem em 
vossos membros? Cobiçais, e não recebeis; 

sois invejosos e ciumentos, e não conseguis 
o que desejais, e fazeis guerra. Não obtendes, 
porque não pedis. Pedis e não recebereis, 
porque pedis mal, com o fim de satisfazerdes 
as vossas paixões. Adúlteros, não sabeis que o 
amor do mundo constitui-se inimigo de Deus. 
Ou imaginais que em vão diz a escritura: sois 
amados até o ciúme pelo espírito que habita 
em vós? Deus, porém, dá uma graça ainda 
mais abundante. Por isso, ele diz: Deus resiste 
aos soberbos, mas da sua graça aos humildes. 
Sede submissos a Deus. Resisti ao demônio, e 
ele fugirá para longe de vós. Aproximai-vos de 
Deus, e Ele se aproximará de vós. Um conceito 
errado de Deus é causa de muitas neuroses; 
provoca muitos distúrbios espirituais, como 
angústia, medo, desespero, tristeza, ansieda-
de, etc. Deus não escraviza, mas liberta; não 
oprime, mas faz crescer. Deus é Pai carinhoso 
e única fonte de amor e por isto é fonte de 
paz, de alegria e de felicidade. Exame de 
consciência: carrego no coração o peso das 
riquezas que não partilhei.
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Destaques da TVDestaques da TV

CAPRICÓRNIO >>>  Dê 
mais oportunidades para 
si mesmo, capricornia-
no, dê tempo ao tempo e 

permita-se seguir o fluxo 
natural das coisas, mesmo 

que para isso seja preciso diminuir o ritmo. 
A diversão e o prazer são importantes. Não 
tema mudar de idéia, aproveite a semana 
para refletir e planejar os próximos passos, 
mesmo que seja necessário traçar novos 
planos. Vá com calma, mas vá com certeza.

ÁRIES >>>  Nem sempre 
será feita a sua vontade, 
ariano. Apesar disso, é 
sempre bom saber o 

que você quer, o que é 
importante para você. Boa 

semana para comunicação e contatos, mas 
vale a pena ouvir antes de sair falando. O 
momento é de trabalho e de cuidar das 
suas responsabilidades, mas sempre dei-
xando um tempo disponível para prazer, 
lazer e diversão. Busque sua felicidade!

GÊMEOS >>>  É um mo-
mento de mais certezas e 
conquistas importantes, 
geminiano. Vá devagar, 

mas vá com certeza. 
Acontcimentos importan-

tes em sua vida pessoal, tanto afetiva 
como familiar. É bom fortalecer seus vín-
culos. Contar mais com quem está perto. 
Momentos de alegrias e prazer em boa com-
panhia. Assuntos importantes envolvendo 
sua casa ou imóveis pode trazer satisfação.

TOURO >>>  Cumpra seus 
compromissos ou pode-
rá ser cobrado por isso, 
taurino. Cuidado para 

não falar mais que o ne-
cessário nem para prometer 

o que não sabe se pode cumprir, pois im-
previstos podem afastá-lo de seus planos. 
É importante organizar melhor sua rotina, 
cuidar da vida pessoal e estar mais perto 
das pessoas importantes. As boas relações 
ganham profundidade e seriedade.

HORÓSCOPO
LEÃO >>>   O mais impor-

tante agora é a direção, 
leonino, independente 
de sua velocidade. Faça 

tudo com muita calma, 
cuidado e atenção. Escute 

mais seu coração, reflita em silêncio e 
confie mais no que diz sua intuição. Talvez 
seja até melhor não expor tanto suas idéias, 
há que você precisa de mais concentração 
e certeza nesse momento. Cuidado com a 
ansiedade e com os gastos desnecessários.

CÂNCER >>>  Boa semana 
para estar com seus 
amigos, canceriano. 
Boas conversas, risos e 

diversão. Mesmo assim, 
cuidado para não falar 

demais, para evitar opiniões contrárias e 
julgamentos. Alias, não julgue se não quiser 
ser julgado. Cursos e atividades intelectuais 
estão favorecidos, mas lembre-se de ouvir 
as opiniões divergentes, que podem ser 
interessantes para você nesse momento.

VIRGEM >>>  É um momen-
to de decisões importan-
tes e realizações signifi-
cativas, virginiano. Por 

isso mantenha o ritmo e, 
aconteça o que acontecer, 

não desista dos seus planos. Vá em frente, 
na direção dos seus sonhos. Momento 
de mais visibilidade e destaque, de mais 
reconhecimento e de muito trabalho. Mas 
é bom ter uma válvula de escape para tanta 
ansiedade. Que tal meditação ou esporte?

LIBRA >>>  O maior ris-
co do momento são os 
excessos e exageros, 
libriano. É um momento 
mais leve, alegre e feliz, 

mas ansiedade e pressa 
podem ser inimigas capazes de colocar 
você em situações desfavoráveis. Por isso, 
mantenha a calma, a fé e o entusiasmo, e 
siga em frente. Assuntos espirituais estão 
super favorecidos, cuide bem dessa parte 
da sua vida. E escute mais a sua intuição.

SAGITÁRIO >>>  Algum 
amigo pode trazer uma 
boa noticia ou alguma 
boa surpresa, sagitariano. 
Então, que tal retomar 

alguns contatos e ver as 
pessoas queridas? Bons momentos a dois, 
bons encontros com os amigos. Mas, princi-
palmente, muita produtividade em sua vida 
profissional. Faça bem feito, dedique-se, e 
será recompensado por isso. Mas cuidado 
para não esquecer do amor e da vida pessoal.

ESCORPIÃO >>>  Um ótimo 
momento para planejar 
a vida em comum, es-
corpião. Alias, viagens, 

cursos ou qualquer ou-
tra atividades dois está 

favorecida. Cursos, viagens, parcerias, 
conversas, trabalhos em equipe e contato 
com os amigos são atividades bem vindas 
ao longo da semana. Mantenha-se mais 
sensivel e aberto ao que os outros podem 
oferecer. Afetividade transbordando.

AQUÁRIO >>>  O mo-
mento pede mais pro-
fundidade, Aquariano. 
Mergulhe em seus sen-

timentos e procure as 
respostas em seu mar inte-

rior. Mas não se esqueça das coisas praticas 
que tanto demandam neste momento. 
Contenha a ansiedade pois em breve você 
poderá dar esses passos maiores que está 
almejando. O contato com a família pode 
te fortalecer e trazer boas idéias.

PEIXES >>>   Comunique-
-se, pisciano. Fale o que 
está pensando e compar-
tilhe mais com quem está 

do seu lado. No trabalho, 
cuidado com a impaciência, 

que pode gerar brigas e decisões precipita-
das. Conte mais com as pessoas próximas, 
que podem dar bons conselhos neste mo-
mento de tantas possibilidades. Use mais 
sua intuição e confie no seu taco, você tem 
poder para virar sua vida, se quiser.

::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::: RESUMO DAS NOVELAS: DE 2 A 6 DE SETEMBRO ::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::

:: O MELHOR DA TV
TE AMAREI PARA SEMPRE
HOJE- 23h00

ROBOCOP 2
AMANHÃ - 23h45

MALHAÇÃO
17h30 ● Globo
Flaviana convence Sofia a desistir de armar o flagra 
contra Ben. Sidney revela para Ben que ele e Sofia 
foram os responsáveis pela explosão do encana-
mento do casarão. Flaviana denuncia as atitudes 
de Martin para Anita. Ben confronta Sofia, que 
implora para que o menino não revele a Vera e Ro-
naldo sua sabotagem ao casamento dos dois. Sofia 
confessa para Ben que está apaixonada por ele. 

Ben afirma que não acredita na paixão de 
Sofia por ele. Luciana é demitida do açougue. 
Seguindo o plano de Giovana, Luciana vai ao 
colégio e comunica a Raíssa que a menina 
precisará faltar à escola. Sidney tenta apagar da 
internet o vídeo das agressões a Micaela. A pro-
dutora do festival de música exige que Giovana 
tenha uma banda com alunos do Ensino Médio 
para participar do evento. Luciana começa a 
trabalhar no restaurante com Ronaldo. Sofia 
beija Ben e Bernardete flagra os dois.

Bernardete revela para Ben o plano de Sofia para 
que Caetano visse os dois juntos. Martin se desesta-
biliza com a armação de Flaviana e desiste de encon-
trar Anita. Bernardete deixa escapar para Anita que 
sabe que Ben é o “Príncipe Sapo”. Hernandez conta 
para Ben que sua mãe abandonou a família para 
trabalhar em um navio e Anita ouve tudo. Ronaldo, 
Zico e Omar descobrem a armação de Luciana. Por 
causa de Vera, Ronaldo decide manter Luciana no 
emprego. Anita acusa Serguei de ter revelado para 
Bernardete a identidade do “Príncipe Sapo”.

Anita percebe que Júlia e Serguei estão escondendo 
algo e exige saber a verdade. Sidney ameaça Mica-
ela no colégio e a menina jura que não contou nada 
para Ben. Martin procura Anita para pedir descul-
pas, mas Flaviana atrapalha seus planos. Caetano 
pede que Abelardo investigue se Bernardete está 
tendo um caso. Serguei e Júlia revelam para Anita 
sobre a paixão de Ben e Sofia. Bernardete pede que 
Abelardo lhe conte quem é seu admirador secreto. 
Filipinho sobe em um andaime para resgatar sua 
bola, e uma estrutura se quebra.

Ben resgata Filipinho. Giovana convence Micaela 
e Paulino a lhe ajudarem em seu plano para 
participar do festival do Ensino Médio. Abelardo 
explica para Caetano que Bernardete não só não 
sabe nada sobre seu admirador secreto como 
pensa ainda que ele pode ser o próprio Caeta-
no. Flaviana tem uma ideia para tirar Anita da 
cabeça de Martin. Guilherme e Clara compõem 
uma música para Giovana. Sofia desabafa com 
Flaviana sobre sua paixão por Ben. O andaime 
onde Ben se apoiava se rompe.

TERÇA-FEIRA QUARTA-FEIRA QUINTA-FEIRA SEXTA-FEIRA

AMOR À VIDA
21 horas ● Globo
Paloma, Bruno e Paulinha são levados para averi-
guação ao desembarcarem em São Paulo. Márcia 
decide gastar todo o seu dinheiro com Valdirene. 
Os investigadores encontram o pacote colocado 
por Alejandra na bolsa de Paloma, e Bruno se 
desespera com a prisão da médica. Bruno avisa 
a Pilar e Félix que Paloma foi presa. Félix pensa 
em internar sua irmã em uma clínica psiquiátrica.  

Félix explica para Edith como pretende convencer 
a todos de que Paloma precisa de tratamento 
psiquiátrico. Pilar pede para César tratar Paloma e 
Félix de maneira igualitária. César se aconselha com 
Lutero. César, Félix, Rafael e Bruno vão até o Fórum. 
Paloma sofre na cadeia, mas seu pai e irmão não 
acreditam nela. Amarilys confirma sua gravidez e 
Niko fica radiante. Félix se revolta ao saber que seu 
crachá foi retirado do sistema do hospital. Glauce 
ajuda a conseguir provas para internar Paloma. 
Valdirene conta para Ignácio que está grávida.

Ignácio se recusa a casar com Valdirene, que 
se surpreende ao saber que o noivo é estéril. 
Márcia vai embora de ônibus com a filha vestida 
de noiva. Ordália descobre que o filho que Valdi-
rene está esperando é de Carlito e decide falar 
com a mãe da moça. Félix convence a família de 
que sua irmã precisa ser internada. Perséfone 
flagra Michel em sua casa e fica nervosa. Lutero 
aconselha César a não ser negligente com Palo-
ma. Paloma é levada para seu julgamento. Félix 
consegue convencer o juiz a internar Paloma.

Eron e Rafael protestam as alegações do promotor 
contra Paloma. O juiz manda Paloma ser internada 
na clínica sugerida por Félix. Daniel afirma a Renan 
que Neide e Amadeu impedem a evolução no trata-
mento de Linda. Félix influencia a diretora da clínica 
em sua avaliação sobre o estado de Paloma. Leila 
obriga Thales a ficar com ela. Carlito pede Valdirene 
em casamento. Bernarda consegue o endereço da 
clínica onde Paloma foi internada, e Ordália avisa 
a Bruno sobre os procedimentos usados no local. 
Paloma é levada a uma sala de tratamento.

Paloma é levada para o seu quarto inconsciente. Ali-
ne sugere ter um filho com César. Félix se vangloria 
por ter internado Paloma. Bernarda não consegue 
convencer Pilar a tirar a filha da clínica psiquiátrica. 
Márcia não aceita que Valdirene se case com Carlito. 
Silvia conta para Michel que está com um nódulo 
no seio. Paloma é forçada a tomar sua medicação e 
aparece dopada na frente de Pilar, Bernarda e Félix. 
Bruno se desespera ao ser impedido de ver Paloma 
e vai com Bernarda até a casa de Lutero pedir ajuda. 
Lutero leva Bruno para conversar com César. 

SANGUE BOM
19h15 ● Globo
Vitinho demite Filipinho do seriado e Xande o con-
sola. Fabinho fica com medo de Giane denunciá-lo e 
foge sem ouvir o que ela tem a dizer. Filipinho decide 
viajar para fora do Brasil. Renata comemora ao saber 
que Érico se desentendeu com Verônica. Bento aceita 
se casar com Amora. Wilson convida Renata e Vinny 
para serem padrinhos de seu casamento. Fabinho 
liga para Irene, mas Plínio não o deixar falar com 
ela. A Toca do Saci é invadida, e Madá acusa Amora. 

Malu, Madá e Giane acusam Amora de ser a 
mandante do vandalismo na Toca do Saci. Irene 
contraria Plínio e procura notícias de Fabinho. 
Giane avisa a Plínio que Amora só quer se casar 
com Bento por causa do dinheiro. Verônica recebe 
um presente de Natan. Maurício convence Malu 
a ir para a festa no Cantaí. Amora não consegue 
fazer Bento desistir de ir à despedida de Filipinho. 
Lara divulga o desfile de Giane. Charlene confirma 
a Lucindo que vai se casar com Wilson. Plínio ofe-
rece dinheiro para Amora não se casar com Bento.

Amora não aceita a proposta de Plínio, e Bárbara 
a critica. Verônica dá a festa de casamento para 
Charlene e Wilson. Amora decide morar com 
Bento. Malu ajuda Maurício a procurar um 
apartamento. Amora e Charlene comemoram 
suas despedidas de solteira. Caio estuda inglês 
com Giane. Silvia e Tina percebem o desconforto 
de Maurício ao ver Érico beijar Verônica. Bento 
observa Caio e Giane juntos. Damáris decide ir ao 
casamento de Charlene e Wilson. Giane encontra 
Fabinho desmaiado no canteiro de flores.

Giane e Silvério socorrem Fabinho. Bárbara 
teme que Amora sofra ao se casar com Bento. 
Celinha e Irene convencem Plínio a ir ao casa-
mento de Bento. Damáris invade o casamento 
de Wilson e tenta acabar com a cerimônia. 
Giane fica compadecida com o sofrimento de 
Fabinho. Bárbara faz um escândalo ao saber 
que Irene vai estrelar o novo filme de Plínio. 
Camila faz insinuações sobre Giane para Caio. 
Giane decide ir ao casamento de Bento. Giane 
interrompe o casamento de Bento.

Giane não consegue acabar com o casamento de 
Bento. Amora ameaça se vingar de Giane. Giane 
e Caio terminam o namoro. Lara provoca Amora. 
Bento decide deixar a festa, mas Malu pede para 
conversar com ele. Irene vê Bárbara ofendendo 
Malu e a enfrenta. Giane e Silvério se preocupam 
com Fabinho. Amora fica frustrada na casa de 
Bento. Damáris conta para Wilson que ela acabou 
com seu romance com Lívia. Érico discute com 
Verônica ao chegar em casa. Amora se surpreende 
quando Bento não cede à sua chantagem.

SARAMANDAIA
23 horas ● Globo

Dona Redonda tenta atropelar Gibão, mas Marcina 
o salva. Cazuza discute com Aparadeira por causa 
do noivado da filha. Risoleta pede para Rochinha 
ajudá-la a investigar a morte de Adélia. Aristóbulo 
conta para Rochinha como Adélia morreu, e o mé-
dico fica intrigado. Cazuza pede para Aparadeira 
aceitar o casamento de Marcina e Gibão. Encolheu 
e Redonda acertam os detalhes para sua festa. 
Carlito tenta convencer Zico a vender a marca 
Bole-Bole. Rochinha e Risoleta concordam que 
existe algo de estranho sobre a morte de Adélia.

Dona Redonda fica abalada com a dispersão de 
seus convidados e recebe o apoio de Encolheu e 
Bia. O delegado, Fifi e Cursino ficam com medo de 
ir à festa de Encolheu e Redonda. Zico mente para 
explicar a Stela a visita de Risoleta ao túmulo de 
seu pai. Laura promete ajudar a sobrinha a desco-
brir a verdade sobre sua mãe. Aristóbulo decide 
deixar a cidade e Risoleta fica inconformada. Dona 
Redonda e Encolheu ficam decepcionados por Zico 
e Helena não comparecerem à sua festa. Carlito 
conta para Laura que Risoleta é a mãe de Stela. 

Laura procura Risoleta para falar sobre Stela. 
Marcina e Gibão passam a noite juntos. Laura 
combina com Risoleta um encontro seu com 
Stela. Pupu e Belisário pensam em como fazer 
Aristóbulo desistir de ir embora da cidade. Ro-
chinha sugere a Risoleta que converse com uma 
enfermeira no hospital de Serro Azul sobre o caso 
de Adélia. Encolheu se espanta ao ver Redonda 
passando mal e procura ajuda. Dona Redonda 
descobre que Gibão tem asas e, ao tentar contar 
para a cidade, explode na frente de todos. 

Encolheu procura partes de Redonda pela cidade. 
Todos ficam penalizados com o sofrimento de En-
colheu. Carlito se irrita por Zico não aceitar vender a 
marca Bole-Bole. Zico tenta disfarçar o nervosismo 
ao saber que Zélia se feriu com a explosão, e decide 
procurar informações sobre a filha. Leocádia conta 
para Lua que Zélia é filha de Zico, e ele afirma que 
vai contar a verdade para a esposa. Todos partici-
pam do velório de Dona Redonda. Risoleta conta a 
Rochinha o que descobriu sobre o falecimento de 
Adélia. Vitória e Zico se reencontram.

SEGUNDA-FEIRA

A emissora não divulgou os capítulos de FLOR DO CARIBE da próxima semana
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